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ВВЕДЕНИЕ ВО ХРАМ ПРЕСВЯТОЙ БОГОРОДИЦЫ
Вчера православные христиане от

метили один из 20 главных праздни
ков - Введение во храм Пресвятой Бо
городицы. В связи с праздником Като
ликос-Патриарх всея Грузии, Святей
ший и Блаженнейший Илиа II совер
шил литургию в Сионском кафедраль
ном храме Успения Пресвятой Богоро
дицы. Праздничные литургии прошли 
и в других православных храмах.

В основе этого праздника лежит цер- 
ковное повествование о введении 
Девы Марии в Иерусалимский храм. 
Согласно ему, родители Девы Марии, 
праведные Иоаким и Анна, к старости 
были бездетные, но, получив весть о 
рождении ребенка, решили посвятить 

}»Ее Богу. Однако по ветхозаветному 
обычаю через посвящение проходили 
только первенцы мужского пола, поэто
му праздник отнесли к событию, опи
санному в апокриф ическом произве
дении «Евангелие Иакова». Там мы 
читаем: «Дитя достигло трех летнего 
возраста, и сказал Иоаким: «Позови
те непорочных дев еврейских и пусть 
возьм ут светильники и заж гут их, и 
пусть не обращается назад Дитя и дух 
Её да не отделится от Дома Божия». И 
девы сделали так, и вошли в Храм. И 
первосвященник принял Дитя, поцело
вал Её и сказал: «Мария, [осподь дал 
величие имени Твоему во все роды 
(роды), и в конце дней (осподь проявит 
в Тебе цену искупления сынов Израи
левых». И поставил Её на третью сту
пень жертвенника, и (осподь Бог излил 
милость Свою на неё, и Она дрожала 
от радости, и плясала на ногах Своих, 
и полюбил Её весь дом Израилев. По
шли родители Её, дивясь и славя Бога, 
что Дитя не обернулось к ним. Мария, 
сказано в повествовании, воспитыва
лась, как голубица в Храме Господнем, 
и получала Она пищу из рук ангелов».

Итак, когда Пресвятой Деве испол
нилось три года, родители, собрав 
родственников и знакомых, одев Пре
чистую Марию в лучшие одежды, с 
пением священных песней, с зажжен

ными свечами в руках пешком отпра
вились из Назарета в Иерусалим.

На рассвете третьего дня они при
близились к Святому (раду. Чудная кар
тина открылась их взору. Храм на усту
пе горы Мориа был похож на стоящий у 
пристани норабль с распущенными 
белоснежными парусами, казалось, 
что он готов подняться ввысь и поплыть 
по лазурному океану неба. Лучи восхо
дящего солнца, отражаясь и искрясь на 
золотых спицах купола, окружали Храм 
переливающимся призрачным обла
ком света, словно сияющим нимбом.

Навстречу паломникам вышел пер
восвященник, по преданию - правед
ный Захария, отец Иоанна Предтечи. 
В храм вела лестница, насчитываю

щая пятнадцать вы соких ступеней. 
Маленькая Мария, казалось, не могла 
бы Сама взойти по этой лестнице. Но 
как только Ее поставили на первую сту
пень, Она, укрепляемая силой Божи- 
ей, быстро преодолела остальные сту
пени и, не поддерживаемая никем, 
взошла наверх и обняла ризу перво
священника. Он взял Ее за руку и, по 
внушению свыше, ввел в алтарь, в Свя
тое Святых, куда из всех людей только 
раз в году входил первосвящ енник с 
очистительной жертвенной кровью. 
Все присутствовавшие в храме диви
лись необыкновенному событию.

Младенец, переступивш ий завет
ный порог. Сам уготован стать «оду
шевленным Храмом». Мария предназ

начена была стать Матерью Богочело
века, который явил миру Лик Вечного. 
Появление в мир чистого Сосуда Бо
жьего и Введение Марии было подго
товлено нравственным, духовным под
вигом многих предшествующих поко
лений человечества.

Подвигом, который должен стать 
смыслом жизни каждого из нас, наших 
детей, внуков. Но, к сожалению, порой 
наша «вера» бывает ограничена лиш ь 
ритуальны м , календарным, обяза 
тельным воспоминанием и почтением 
церковных празднеств, без глубокого 
осмысления их духовности, сути и зна
чения в нашем современном бытии.

Владимир АБУЛАДЗЕ

Начало новой волны 
дискредитации Патриарха?

«Христианско-демократическое движение» отмечает иден
тичность кампаний, направленных против Патриархов Амбро- 
сия Хелая и Илии II, инф орм ирует «ИнтерпрессНьюс».

Христиан - демократы откликнулись специальным бриф ин
гом на распространенное в адрес Католикоса-Патриарха (ру- 
зии Илии II открытое письмо и выразили свою озабоченность 
по этому поводу.

Как заявил пресс-спикер партии Заза Габуния, паф ос тек
ста т.н. обращ ения прям о повторяет риторику  и стиль про
токолов допроса Католикоса-Патриарха Грузии Амбросия 
Хелая органами советской  госбезопасности, что еще раз 
проявляет не либеральную, а большевистскую натуру его ав
торов.

Христиан - демократы оценивают это письмо, как попытку 
начала новой волны клеветнической кампании против Патри
архии антицерковным лобби и ассоциированных с ней лиц. В 
партии считают также, что нападки на Апостольскую церковь 
Грузии, доверие общества к которой беспрерывно растет, яв
ляется вызовом не только для прихода этой церкви, а для всего 
гражданского общества, несмотря на вероисповедание и поли
тические вкусы.

«Эта провокационная кампания, ставя целью дискредитацию 
одной личности или всего института, вызовет в стране углубле
ние подозрительности, недоверия и противостояния, что. в ко
нечном итоге, служит ослаблению государства, и мы воспри
нимаем это как направленное против грузинского государства 
действие», - заявил Заза (абуния.

H R N 5R
Wasser erleben

Известный немецкий 
производитель смеси
телей и сантехническо
го оборудования ищет 
партнёров, торгового 

представителя по продвижению своей продукции на тер
ритории [рузии.

Адрес сайта :
www.hansa.de,www.hansa.com,www.hansa-mssia.ru, 

E-Mail : hansa.mb@mail.ru, Harwardt@hansa.de
Телефоны:
Германия : +49 71116 14 584
Москва : +7 (985) 111-39-14
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mailto:hansa.mb@mail.ru
mailto:Harwardt@hansa.de


г
S декабря 2009 г.

НА НЕДЕЛЕ

Два подростка 
освобождены

В минувшую среду двое из задер
жанных цхинвальским режимом гру
зинских по д ро стко в -А л е ко  Цабадзе 
и Георгий Ромелашвили - были осво
бождены, информирует «Интерпресс- 
Ньюс».

С оккупированной территории  их 
вывел К ом иссар  Совета Европы по 
правам  чел овека  Томас Х а м м ар -
берг.

«Оставшихся грузинских подрост
ков -  Виктора Бучукури и Левана Хми- 
адашвили приговорили к одному году 
лиш ения свободы. Однако я получил 
обещание от цхинвальской власти, что 
их освободят через десять дней», - ска

зал Томас Хаммарберг По его словам, 
он не собирается уступать и будет до 
конца работать для освобождения гру- 
зинскихдетей.

После освобождения подростков 
комментарий сделал также уполномо
ченный президента в Шида Картли 
Ладо Вардзелашвили. Он также под
черкнул, что через десять дней Бучу
кури и Хмиадашвили вернутся в соб
ственные дома.

Родители освобожденных подрост
ков благодарят грузинскую  власть, в 
частности, президента Саакашвили, а 
также Томаса Хаммарберга и между
народное содружество.

Президент озабочен тем, что двое еще остаются в заключении
Президент (рузии Михаил Саакаш

вили приветствует освобождение двух 
похищенных изТирдзниси несовершен
нолетних -^о р ги я  Ромелашвили и Але- 
ко Цабадзе, однако он озабочен тем, что 
двое подростков остаются в незаконном 
заключении передает «ИнтерпрессНь- 
юс». Об этом сделала заявление пресс- 
спикер президента Манана Манджга-

ладзе. По ее словам, президент счита
ет, что это бесчеловечное решение ок
купационного режима и грузинская 
власть продолжает работать для осво
бождения детей. Михаил Саакашвили 
считает, что освобождение тех детей, 
которым определили условное наказа
ние, результат давления международ
ного содружества и международного

сообщества, за что президент благо
дарит главу наблюдательской миссии 
Евросоюза в Грузии Хансйорга Хабе
ра и Комиссара Совета Европы по пра
вам человека Томаса Хаммарберга.

Президент выражает особую благо
дарность родителям похищенныхде- 
тей за терпение, а также христиан - 
демократам и депутату Гйи Тортладзе,

С Е  в ы р а ж а е т  у д о в л е т в о р е н и е

Генеральный секретарь Совета Ев
ропы Турбьёрн Ягланд и председатель 
К о м итета  м и н и стр о в  СЕ М иш лин  
Кальми-Рей в совместном заявлении 
выразили удовлетворение освобожде
нием в Цхинвали властями де-ф акто

Южной Осетии двоих из че
тырех грузинских подрост
ков. Инф ормация об этом 
разм ещ ена на оф ициаль
ном сайте Совета Европы, 
информируют «Новости-Гру- 
зия».

«У довлетворены  о св о 
б о ж д е н и е м  в Ц хи н вал и  
властями де-ф акто грузин
ского  региона Ю жной Осе
тии двоих из четырех гру
зинских подростков и их бе
зопасным возвращ ением в 
свои семьи. В то же время 
мы обращ аем внимание на 
абсолютную необходимость 
освобод ить  в ближайш ие 

дни, как было обещ ано, двух остав
шихся подростков», - сказано в заяв
лении.

В заявлении подчеркнуто значение 
роли комиссара по правам человека 
Томаса Хаммарберга.

«Инициатива и шаги, предпринятые 
Комиссаром по правам человека Тома
сом Хаммарбергом, сыграли решаю
щую роль в достижении этого первого 
положительного результата. Мы вновь 
заявляем о нашей полной поддержке 
его усилий в обеспечении освобожде
ния всех подростков», - подчеркнуто в 
документе.

О свобож дение  двух подростков 
приветствовал также докладчик ПАСЕ 
по гуманитарным последствиям вой
ны м еж ду Грузией и Россией Корин 
Йонкер.

«Хотя два из четырех подростков по 
прежнем у находятся в заключении, 
есть признаки того, что они тоже бу
дут освобождены^ ближайшем буду
щем», - отмечает Йонкер, приветствуя 
прагматизм в поисках решения, про
явленный обеими сторонами -Тбили
си и Цхинвали, и высоко оценивая по
среднические усилия Томаса Хаммар
берга.

которые были включены в процесс ос
вобождения похищенных.

Как заявила Манана Манджгаладзе, 
президент подчеркивает, что осво
бождение подростков из незаконного 
заключения не сможет изменить того, *  
что несколько десятков тысяч человек 
стали жертвами этнической чистки со 
стороны оккупационного режима.

«Нам подложили 
оружие и избили»

В краевой полиции Шида Картли до 
поздней ночи опрашивали двух подро
стков, которые были освобождены 
Цхинвальским режимом после месяч
ного заключения. Как заявили Гйорги 
Ромелашвили и Алеко Цабадзе во вре
мя задержания им подложили оружие 
в рюкзаки.

По словам детей, в первый день за
держания они были избиты, но после 
этого, к ним больше не прикасались.

Ромелашвили и Цабадзе отмечают, 
что во время заключения им предос
тавляли нормальную еду и необходи
мые медикаменты. «Нас обвинили в 
том, что мы носим лимонки. Они под
ложили их нам в рюкзаки. У нас не было 
никакого оружия», - заявил Ромелаш
вили.

«Сначала нас избили, но после это
го не прикасались даже пальцем. Ос
тавшихся ребят беспокоит здоровье - 
сердце и легкие», - сказал Цабадзе.

НАТО требует от Грузии диалога, 
а от Украины -  проведения 
политических реформ

Об этом заявил генеральный секре
тарь НАТО Андрес ф ог Рассмусен пос
ле встречи в Брюсселе с министрами 
иностранных дел Грузии и Украины, со
общает «ИнтерпрессНьюс» .

«Пока мы обсудим вопрос вступле
ния Грузии и Украины в Альянс, Гру
зия должна начать диалог с Россией, 
а Украина -  политические реф ормы. 
Это уве л и чи т  шансы обеих стран 
стать членами НАТО», - заявляет Рас
смусен.

В принятом Генассамблеей НАТО в 
отнош ении Грузии заявлении сказа

но, что НАТО оценивает сущ ествую
щую в кавказском регионе обстанов
ку, как нестабильную. В докум енте 
прямо не говорится о вторжении Рос
сии  в Грузию, но как заявил Рассму
сен на встрече с м и ни стро м  иност
ранных дел Грузии Григолом Вашад- 
зе, все прекрасно знают, что Грузия 
пострадала в войне, она еще не зале
чила раны, но проведенные реф ор
мы и модернизация, а также перспек
тива установления хорош их отноше
ний с соседями определяет наилуч
ш ий шанс на лучшее будущее Грузии.

Принят Государственный бюджет на 2010 год
Вчера Парламент Грузии принял 

госбюджет-2010 /  96 голосов «за», 10 
-  «против»/ передают «Новости-Гру- 
зия».

Доходы в госбюджет запланирова
ны на уровне 5171,9 млн лари, из них 
налоги - 4 382 млн лари, гранты - 462,0 
млн лари. Расходы госбюджета зап
ланированы в размере 5 459,3 млн 
лари.

Операционное сальдо госбюджета 
отрицательное и составляет 2814 млн 
лари.

Изменение нефинансовых активов 
запланировано на уровне 7878 млн 
лари. Общее сальдо госбюджета так
же отрицательное и составляет 1075,2 
млн лари.

А ссигнования государственного

бюджета в 2010 году запланированы в 
размере 6 733,4 млн лари.

Бюджет рассчитан исходя из про
гноза роста реального ВВП в 2010 году 
на 2,0%, номинальный ВВП составит 
19 млрд лари. Инфляция в 2010 году 
прогнозируется на уровне 3,0%. Деф и
цит текущ его счета платежного балан
са прогнозируется на уровне 2 268,9 
млн долларов или 19,9% к ВВП. Рост 
экспорта прогнозируется в пределах 
9,0%, а импорта -  71%-

Поступления в госбюджет текущ е
го года планировались на уровне 6 
614,5 млн лари, в том числе доходы -  5 
1375 млн лари, из них налоги -  4 260 
млн лари. Ассигнования госбюджета 
в 2009 году запланированы в размере 
7171,1 млн лари.
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ПОЛИТИКА

Г р у з и я !  ш е с т ь  л е т  с п у с т я
Итоги шестилетия «розовой рево

люции» обсуждали в конце прошлой 
недели грузинские политологи и экс
перты в Тбилисском международном 
пресс-центре РИА Новости. По обык
новению, в дискуссии не принимали 
участие  представители правящ ей 
партии -  Единого национального дви
жения, либо люди, симпатизирующие 
действующим властям.

Лидер Народной партии [рузии Ма
мука [иоргадзе заявил на круглом сто
ле, что власти Грузии всячески избе
гают участия в дискуссиях по сложив
шейся политической ситуации. Им 
чужды споры, сравнения разных пози
ций, они проводят лишь односторон
ние пиар-кампании своих действий. 
По мнению М амуки [иоргадзе, «розо
вая революция» привела к власти не
конкурентоспособную группу без ка
ких-либо принципов, стратегии, плана

9 действий. Они готовы лиш ь идти на 
выполнение любого задания, направ
ленного  на собственное благоден
ствие. Боясь, что будут расшифрова
ны антигосударственные стремления 
власть предержащих, эти люди пред
почитают монологи диалогам.

*  Малхаз [улашвили, владелец меди
ахолдинга «Джорджиан Таймс», прези
дент Центра стратегических исследо
ваний «Азри» («Мысль») напомнил 
аудитории, что три последних десяти
летия смена власти в [рузии происхо
дила путем переворотов различных 
масштабов. И переворот, устроенный 
Михаилом Саакашвили и преподне
сенный как «революция роз», ничуть 
не лучше: законы перестали действо
вать, страна превратилась в автори
тарное государство.

«Это массовые аресты инакомысля
щих, уничтожение независимого суда, 
ограничение свободы СМИ, -  сказал 
Малхаз [улашвили. -  Особо следует

сказать о раскулачивании бизнесме
нов. Деньги, которые с них изымались, 
поступали в некий Ф онд  обороны. 
Было собрано около полутора милли
ардов «черных» долларов, которые 
шли на строительство грузинской ар
мии. Однако, какая была построена 
армия, стало ясно после августовской 
войны. Экспортный же потенциал стра
ны практически сравняли с землей, 
когда приняли закон, согласно которо
м у им портируем ая сел ьскохозяй 
ственная продукция облагается нуле
вым налогом. Большие убытки нанес
ла Грузии августовская война 2008 
года, приостановлены инвестиции».

По причине своего географическо
го расположения [рузия оказалась вов
леченной в геополитическую войну за 
регион. США поддержали «розовую 
революцию», дабы с помощью контрэ
литы ослабить, перекрыть геополити
ческие линии Россия-Армения, Азер
байджан-Турция. В итоге страна ока
залась в геополитическом вакууме.

«Из позитивного я бы отметил стро
ительство дорог, чем очень гордятся 
власти, -  сказал [улашвили. -  Власти 
полагают, что раз они прокладывают 
современные автобаны, то все осталь
ное им простительно, и в этом глубоко 
заблуждаются».

«Я бы не стал причислять строи
тельстводорог к неким достижениям, 
ибо все знают, что прокладываются и 
восстанавливаются дороги за счет заг
раничных кредитов, -  сказал полито
лог Гулбаат Рцхиладзе. -  Внешний долг 
[рузии за 6 лет вырос с полутора до 
семи миллиардов долларов. Положи
тельным является то, что сделаны ре
альные шаги в приобретении экономи
ческой независимости».

Увеличилось в стране производ
ство энергии, поставки газа более или 
менее диверсиф ицированы -для [ру

зии доступны азербайджанский, рос
сийский и иранский газ. Произошло 
мирное возвращение Аджарии в лоно 
Грузии и, между прочим, не без помо
щи России.

М ежду тем ведущие грузинские те
леканалы, по уши симпатизирующ ие 
властям, продолжают заниматься се
янием раздора между грузинским  и 
российским  народами. Так, телеком 
пания «Имеди» подготовила передачу 
о Патриархе М осковском и всея Руси 
Кирилле. Репортаж имел очернитель- 
ный характер.

«Недопустимо делить православных 
христиан по национальному признаку, 
-  отметил Гулбаат Рцхиладзе. -  Рос
сийский , грузинский, болгарский и 
любой другой патриарх представляют 
единую церковь. Это единый недели
мый организм. Думается, что сюжет 
был подготовлен не случайно -  за ним 
стоят те же авторы, которые в после
днее время ведут клеветническую  
кампанию против Католикоса-Патри-

арха Илии Второго. Таким образом, 
власти пытаются оборвать нить отно
шений м еж ду грузинской и российс
кой церковью, и наша задача - проти
востоять этому».

«В действиях властей многое непо
нятно и не подлеж ит логическом у 
объяснению,-сказал политолог, в про
шлом советник президента Грузии Эду
арда Шеварднадзе, профессор Д ж им 
ми Джалиашвили. -  Шел обнадежива
ющий процесс в Ю жной Осетии, и 
вдруг за этим последовало нападение. 
М инистр  иностранны х дел России 
Сергей Лавров не единожды предла
гал оформить документ о невозобнов
лении военных действий. Власти отве
чали, мол, незачем, мы и так не соби
раемся ни с кем  воевать. А теперь 
сами просим  подписать документ и 
интернационализировать конф ликт
ную зону...»

Бесик ПИПИЯ, обозреватель РИА 
Новости (Тбилиси)

Решение Бухарестского саммита остается в силе
[ёнеральный секретарь НАТО Андерс Ф ог Расмус

сен еще раз подтвердил, что решения Бухарестско
го саммита НАТО остаются в силе и Грузия и Украи
на станут членами альянса. Об этом Расмуссен за
явил в среду на бриф инге в Брюсселе, в преддве
рии министериала НАТО, который завершился вче
ра в столице Бельгии.

На саммите НАТО в Бухаресте в апреле 2008 года 
было заявлено, что Украина и Грузия станут члена
ми альянса.

«Принятое в Бухаресте решение остается в силе. 
В соответствии с этим решением, Грузия и Украи
на станут членами НАТО, но для этого, конечно, они 
должны удовлетворять нужным критериям», - зая
вил генсек НАТО, выступление которого показывала 
телекомпания "Имеди"

Расмуссен на бриф инге также выразил поддер
ж ку территориальной целостности [рузии.

«В первую очередь надо отметить, что требуем 
уважения территориальной целостности Грузии», - 
отметил Расмуссен.

3 декабря в Брюсселе такж е  пройдет заседа
ние ком иссии  Грузия-НАТО на уровне м инистров 
иностранны х дел. Глава М И Д Грузии Григол Ва- 
ш адзе отправится в Брюссель из Аф ин, где 1-2

декабря проходит м инистериал ОБСЕ.
О сновное  вним ание  во врем я заседания сто

роны планирую т сосредоточить  на выполнении 
Годовой национальной программы Грузии за 2009 
год. У частн и ки  встречи обсудят перспективы  
дальнейш его  взаим одействия  Грузии с НАТО.

НАТО призывает Россию упразднить 
признание независимости Абхазии и т.н. Южной Осетии

М инистры иностранных дел стран-членов НАТО 
призывают Россию упразднить решение о призна
нии независимости регионов Грузии - Абхазии и 
т.н. Южной Осетии, инф ормирует «ИнтерпрессНь- 
юс».

28 государств Альянса подтверждают, что вновь 
осуществляют политику непризнания этих двух се
паратистских регионов и поддерживают террито
риальную целостность, независимость страны и су
веренитет Грузии. Об этом говорится в заявлении.

принятом в результате заседания комиссии Грузия- 
НАТО.

Вместе с тем  Альянс призывает Россию выпол
нить все обязательства, предусмотренные догово
ром о прекращении огня, достигнутого при посред
ничестве ЕС, и не предпринимать никаких шагов, 
которые создадут угрозу безопасности Грузии.

Члены Альянса также призывают Россию обес
печить вход мониторов наблюдательской миссии 
ЕС на территорию Абхазии и т.н. Южной Осетии.

Зураб Ногаидели 
планирует третий низит и Мосину

Лидер «Движения для справедливой Грузии» Зу
раб Ногаидели планирует третий визит в М оскву и 
говорит о необходимости восстановления взаимо
отношений м ежду двумя странами, инф ормирует 
Прайм-Ньюс.

Зураб Ногаидели подытожил результаты своего 
второго визита в М оскву на своей пресс-конферен
ции.

По его словам, это необходимо для освобожде
ния находящихся в Цхинвали грузинских подрост
ков и возобновления воздушного сообщения между 
Россией и Грузией.

Зураб Ногаидели заявил также о необходимости 
возобновления торгово-экономических связей с 
Россией. В частности, о поставках в Россию грузин
ских минеральных вод, вина, цитрусовых, другой 
сельскохозяйственной продукции.

«Евгений Примаков сказал мне, что вся его се
мья, за исключением его самого, встретит Новый 
год и Рождество в Тбилиси», - сказал Зураб Ногаи
дели.

По его информации, сейчас в России проживают 
примерно 1,2 миллиона выходцев из Грузии, 700 
тысяч из них сохраняют грузинское гражданство, а 
500 тысяч м о гут  принять участие в выборах в Гру
зии.

«Их голоса, конечно же, присвоит президент Ми
хаил Саакашвили, но в будущем мы не должны этого 
допустить», - отметил он.

З ураб Н огаидели доволен и то гам и  встреч с 
за м е сти тел е м  м и н и стра  иностранны х дел Гри
го ри е м  Карасины м , п р ези д е н том  Торгово-про
м ы ш ленной палаты РФ  Евгением  П рим аковы м , 
п р е д ста в и те л я м и  ф р а кц и й  Государственной 
Д ум ы  РФ  «Единая Россия» и «Справедливая Рос
сия».

«М ожет быть, в ближайшее время я еще раз по
сещу Москву. Это будет тогда, когда мы будем гото
вы к принятию решений по вопросам, которые об
суждали», - сказал он.



ВЗГЛЯД СО СТОРОНЫ

Российско-грузинская война возобновилась на экране

Р оссийско -грузинская  война во
зобновилась на экране, утверж дает 
Time. Российские кинем атограф ис
ты у ж е  созд али  д о кум е нта л ьны й

ф ильм  и ром анти
ческую  драм у, где 
Грузия изображена 
в виде а грессора, 
соверш аю щ его  ге
ноцид, пиш ет ко р 
респондент Саймон 
Ш устер. Грузинские 
власти оказы ваю т 
содействие  голли
вудскому реж иссе
ру Ренни Х арлину 
(«Крепкий, ореш ек- 
2»), ко торы й  отра
зи те  своей картине 
их версию.

«На любой войне 
п е р в о й  ж е р т в о й  

становится правда», - напом инает 
журнал знаменитый аф оризм . Авто
ры ф ильм ов уверяют, что основыва
лись на исторических фактах, но, по

мнению издания, эти картины сопер
ничают за право переписать исто
рию.

Саакашвили, искушенный в работе 
с прессой, с самого начала неустанно 
позиционировал войну как плод рос
сийского экспансионизма, отмечает 
журнал.

«Верно, что эволюция Энди Гарсии 
от роли маф иози в «Крестном отце- 
111» до образа президента [рузии поро
дит не лучшие ассоциации. Но, думаю, 
мы это переживем», - заметил Саа-‘ 
кашвили недавно.

Он уверяет, что грузинские власти 
не спонсируют ф ильм  Харлина, но 
сценарист картины Давид Имедашви- 
ли сообщил изданию, что начальный 
капитал поступил из некоего грузинс
кого государственного фонда.

«Россия очень большая. Воевать с 
ней - идиотизм, но мы должны защи

тить себя каким-то другим способом», 
-добавил сценарист.

Россия тратит миллионы долларов 
на распространение своей, альтерна
тивной версии событий, пишет ж ур
нал. Первая попытка-документальный 
ф ильм  «Война 08.08.08: искусство 
предательства» - по мнению автора, 
отличается ярким визуальным рядом 
и умелой режиссурой, но провалилась 
из-за чрезмерно категоричных аргу
ментов.

Более тонко действовали авторы 
игрового фильма «Олимпус Инферно» 
об американском энтомологе, кото
рый случайно запечатлевает на видео
камеру вторжение [рузии в Южную 
Осетию.

В ноябре российские продюсеры 
предлагали Эмиру Кустурице снять еще 
один фильм, подтверждающий версию 
Москвы, но режиссер отказался.

П р о д а ж а  о р у ж и я : Ф р а н ц и я  п о с ы л а е т  
П у т и н у  к а т а с т р о ф и ч е с к и й  с и г н а л

Пусть Николя Саркози принимает 
Владимира Путина, раз уже таковы 
обязанности президента Республики, 
но давайте не будем чествовать убий
цу чеченцев, этого «демократа чистой 
воды», пишет в Le M onde Андрэ (люкс- 
ман.

Итоги этих торжественных встреч 
ускользают от понимания не только 
простых смертных, но часто и тех, кто 
их устраивает, так много подтекстов и 
недомолвок в конфиденциальных бе
седах власть имущих, а их цену можно 
узнать только задним числом.

Еще до прибытия Путина в Париж 
ему был послан опасный сигнал, про
должает ф ранцузский ф илософ : с 23 
ноября в Санкт-Петербурге жемчужи
на французского флота - вертолетоно- 
сец Mistral - щеголял своей убийствен

ной мощью. Россия планирует приоб
рести пять таких кораблей. Это пер
вый контракт страны - члена НАТО на 
продажу вооружений России за всю 
историю существования Атлантичес
кого альянса. Главком В М Ф  РФ Вла
дим ир Высоцкий доволен. Он потира
ет руки: такой корабль, заявляет он, 
«позволил бы нашему Черноморскому 
флоту выполнить миссию (в [рузии) за 
40 минут, а не за 26 часов».

И это не оговорка пьяного моряка, 
а одно из тех дальновидных предосте
режений, которые так щедро раздают 
путинисты: [рузия будет раздавлена в 
утеху Москве, не успеет мир и глазом 
моргнуть!

«Поставляя Путину вооружения для 
оперативной высадки в [рузии, в Кры
му и даже в прибалтийских странах,

мы говорим ему: вперед! Что бы ни 
сделала российская армия, мы возра
зим только задним числом, поставлен
ные перед сверш ившимся фактом, а, 
следовательно, напрасно, потому что 
слиш ком поздно. (...) Подписывая кон
тракто продаже Mistral, Николя Сарко
зи парализует свою дипломатию и 
лишается отныне всякой возможнос
ти исполнить роль спасителя», - убеж
ден Глюксман.

Умоляю вас, не говорите о «реализ
ме», ведь речь идет исключительно о 
близорукости, свойственной нашей 
внешней политике на протяжении не
скольких десятилетий, пишет далее 
автор статьи. Новые члены Евросою
за испытывают страх перед путиниз- 
мом.(...) В России возрождаются зах
ватнические и ксенофобские тенден

ции, взращенные при царях и ком м у
нистах.

Разве реализм в том, чтобы поощ
рять, а не сдерживать автократию, 
уничтожающую свободу слова и уби
вающую новых диссидентов, одновре
менно порождающую колоссальную 
коррупцию? Разве мудрость в том, что
бы совершенствовать ее и без того 
чрезмерные вооружения? Разве ра
зумно доводить до отчаяния тех, кто 
рискует жизнью, чтобы помешать это
му деспотизму нового образца? Разве 
рационально ставить все на ритори
ческие обещания какого-то президен
та Медведева, чьи руки чисты потому, 
что пока он вовсе не имеет власти?

Никогда не поздно отказаться от глу
пой и мрачной идеи, ставит точку Глюк
сман.

Россия проливает свет на убийство, 
ставшее поводом для волны чисток

обиды и желания отомстить.
Николаев всем и силами 

старался подняться на верхи 
партийной иерархии Ленин
града, однако вместо этого 
его с понижением отправили 
на завод.

После того, как его выгна
ли из партии за «нарушение 
партийной дисциплины», не 
дали ему путевку в санато
рий, несмотря на проблемы 
с сердцем, и перестали выда
вать п р о д о во л ь ств е н н ы й  
паек, положенный аппаратчикам, Ни
колаев решил отомстить Кирову.

«Хоть самого себя ешь - нет ни де

нег, ни продуктов... Для себя у них (у 
партийных лидеров) - гаражи с авто
мобилями, а для нас-сы рой хлеб».

Во вторник Россия обнародовала 
ранее считавшиеся секретными доку
менты, которые проливают свет на 
пресловутое убийство 75-летней дав
ности, ставшее поводом для органи
зованных советским диктатором Иоси
ф ом Сталиным чисток.

Таинственное убийство соперника 
Сталина Сергея Кирова, происшедшее 
1 декабря 1934 года, не один десяток 
лет считалось одной из наиболее тща
тельно охраняемых загадок Кремля, 
так как тайная полиция немедленно 
засекретила многие из относившихся 
к нему ключевых документов.

Кирова, пламенного революционе- 
ра-большевика, который был намного

В декабре 1934 года после ускорен
ного процесса, военный суд признал 
Николаева и еще 13 человек виновны
м и в участии  в террористической  
организации «Ленинградский центр». 
Все они были незамедлительно каз
нены.

Этот якобы сущ ествовавш ий заго
вор, никаких сведений о котором в рас

популярнее Сталина среди рядовых 
членов коммунистической партии, за
стрелил в коридоре у его собственно
го кабинета в Ленинграде, теперь но
сящем название Санкт-Петербург, че
ловек по имени Леонид Николаев.

Историки давно подозревали, что 
Кирова приказал убить Сталин, стре
мивш ийся избавиться от соперника и 
потенциальной угрозы.

Однако документы, обнародованные 
во вторник российской контрразвед
кой, в числе которых дневник Николае
ва, публикуемый с разрешения сына, 
рисуют портрет разочарованного ком
мунистического ф ункционера, дей
ствующего в одиночку под влиянием

секреченных документах нет, дал Ста
лину повод начать по всей России пер
вую волну массовых чисток. В 1937- 
1938 годах Большой террор достиг сво
его пика. Миллионы людей были уби
ты, у бесчисленного числа была сло
мана жизнь.

«После убийства Кирова в первом 
квартале 1935 года население Ленинг

рада сократилось на 35 тысяч чело
век», - заявила журналистам и ученым 
директор музея Кирова Татьяна Сухар- 
никова.

«А ведь в городе не было ни холеры, 
ни чумы. Это была зачистка города - 
ссылки, казни, (концентрационные) 
лагеря», - заметила она, демонстрируя 
на электронном экране пожелтевшие 
страницы документов.

Новые данные подтверждают впер
вые выдвинутую в 1990 году полити
ком и историком  Александром Яков
левым теорию, которая предполагает.

что Николаев был «террористом-оди- 
ночкой», а не участником большого 
заговора.

"Я умираю по политическим убеж
дениям, - писал убийца через несколь
ко недель после смерти Кирова. - Нет 
свободного выбора жизни, я должен 
умереть. Я хочу умереть с той же ра
достью. что и родился... Удар должен 
быть нанесен без малейшего прома
ха».

Дмитрий Соловьев 
"The New York Times" США

Большой террор
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Разговор был откровенным. И бескомпромиссным
Союз грузин в России начал новый 

проект под названием «Откровенный 
разговор». Это - дискуссионный клуб, 
в котором представители грузинской 
диаспоры см огут  встречаться с инте
ресными людьми, политиками, эконо
мистами, деятелями культуры, спорт
сменами.

Двери Клуба открыты для всех - 
как для российских, так и для грузинс
ких деятелей. Главный принцип, опре
деляющий выбор очередного собесед
ника - это желание представителей 
грузинской диаспоры встретиться с 
тем  или иным деятелем, чтобы задать 
ему интересующие вопросы, обсудить 
актуальные проблемы и получить от
веты в дружеской, искренней атмос
фере.

На этой дискуссионной площадке 
нет запретных тем. Единственное не
пременное условие для участников со
браний - взаимоуважение. 
у  Союз грузин в России не занима
ется политикой, но невозможно зап
рещать людям думать и говорить о 
судьбе Отчизны и своих близких, жи
вущих там. Ведь Грузия, несмотря на 
сложные взаимоотношения с Росси
ей, закрытые границы, визы, таможен
ный контроль и амбиции политиков, 
продолжает оставаться их Родиной. И 
равнодушно взирать на то, что там 
происходит, люди не м огут.

Клуб «Откровенный разговор» пре
доставляет своим  участникам  воз
можность поговорить о ситуации в Гру- 
зии, обсудить то, что накипело, набо
лело в их сердцах, и получить инф ор
мацию, так сказать, из первых уст.

Недавно прошла первая встреча 
Клуба, на которую был приглашен быв
ший премьер-министр Грузии, а ныне 
лидер оппозиционной партии «За спра
ведливую Грузию» Зураб Ногаидели. 
Встреча вызвала несомненный инте
рес членов СГР и других обществен
ных организаций, представляющ их 
соотечественников, а также грузинс
ких, российских и зарубежных журна
листов. Желающих задать вопрос или 
высказать свое м нение  оказалось 
много.

Экс-премьер явился на заседание 
клуба «Откровенный разговор» в весь
ма оптимистическом настроении: до 
того его уже принимали заместитель 
М ИД России Григорий Карасин и 
председательТоргово-промышленной 
Палаты РФ, наш бы вш ий соотече
ственник Евгений Примаков, семья 
которого, кстати, собирается провес
ти новогодние праздники именно в Гру- 
зии.

В переполненном зале президент 
Союза грузин в России Михаил Хубу- 
тия представил собравшимся Зураба 
Ногаидели и предложил гостю расска
зать о своих целях и планах на буду
щее.

В ид им о , б ы вш и й  п р е м ь е р -м и 
нистр рассчитывал на встречу с изна
чально подготовленными доброжела
тельно - комплиментарными вопроса
ми. Поэтому его выступление носило 
характер эпического повествования, 
рассчитанного на равнодушно-почти
тельную, полусонную аудиторию.

Начал свою речь с заявления, что 
он первый грузинский политик, кото
рый, несмотря на сложные отношения 
с Россией, сделал первый шаг на сбли
жение с Россией.

- Все теперь хотят сюда приехать, - 
заметил он. - Все уже жалеют, что я 
сделал этот первый шаг, а не они. Я 
имею в виду, грузинских политиков. 
Совершенно очевидно, что шаг этот 
оправдал себя. Я очень рад, что эта 
мысль пришла первому именно мне.

Посетовав на действия нынешнего 
правительства Грузии, он заговорил о 
политической и экономической неста
бильности в республике, потерявшей

российский рынок, о необходимости 
возобновления контактов с соседней 
державой. Он не скупился на обеща
ния наладить добрососедские отно
шения с Россией на уровне «народной 
дипломатии».

- Мы должны начать переговоры с 
Россией без предварительных усло
вий, ультиматумов, - вещал экс-пре
мьер. - Необходимо убрать с повестки 
дня враждуй жесткую конфронтацию, 
в которой сейчас находятся наши стра
ны, что ни к чему хорошему это не при
водит.

Далее г-н Ногаидели начал пошаго
во излагать преимущества, которые 
м огут  получить как Грузия, так и Рос
сия от восстановления некогда пре
рванных братских отношений, и кои 
м огут  привести наши страны к поис- 
тине эдемскому благоденствию.

- Ш аг первый: Объединение стра
ны, т. е. возвращение Абхазии и Юж
ной Осетии. Мы должны думать о воз

вращении людей, а не территорий. Я 
считаю, мы должны вообще убрать 
этот терм ин (в смысле - территории). 
Мы должны сделать так, чтобы осети
ны в Цхинвали и абхазы в Сухуми не 
боялись нас, а считали Грузию своей 
страной.

Шаг второй: Восстановление эконо
м ических связей. Н еобходим о до
биться того, чтобы произведенная в 
Грузии продукция продавалась в Рос
сии. Это самый большой рынок. Все 
думают, как его завоевать, а мы не
сколько лет назад его просто растеря
ли. Надо, чтобы у нашего и промы ш 
ленника, и крестьянина была возмож
ность заработать на этом деньги и 
поставить на ноги нашу экономику.

В конце своего монолога Ногаиде
ли сообщил, как нечто сакраменталь
ное. что президент Грузии главной сво
ей внешнеполитической целью избрал 
жесткую  конфронтацию с Россией, и 
на этом держится вся его власть.

Сообщение, однако, должного эф 
фекта не произвело. Публика собра
лась вполне осведомленная и весьма 
темпераментная.

Первым обратился к экс-премьер- 
м инистру бывший житель Абхазии 
Омар Жвания:

- Батоно Зураб, как вы думаете воз
вратить Абхазию и Южную Осетию? 
Что вам мешало сделать это, когда вы 
были премьер-министром? Что вы от
ветили г-ну Слуцкому, который назвал 
ваш визит обычным пиаром?

- Я не знаю, кто такой Слуцкий,- при
знался Ногаидели - Но согласен: в 
любом случае, - это пиар. Тут нечего 
скрывать. Это публичная политика.

Как сказал один 
р о с с и й с ки й  д е я 
тель, в политике не 
бы вает хорош его  
или плохого пиара.
Это пиар, но нео
бычный, очень важ
ный пиар потому, 
что я четко обозна
чаю, что хочу здесь 
обсудить.

Что касается воп
росов  А бхазии  и 
Южной Осетии... К 
чему привела про
ш логодняя война, 
вы хорошо знаете, а 
я это прекрасно по
нимал до того, как 
она началась. Все 
те, кто надеялся на успех военного кон
фликта, сейчас уже осознали, что это
го пути уже не существует. Возведена 
стена между людьми, между народа

ми. Когда-нибудь она станеттакой вы
сокой, что мы, грузины, не перепрыг
нем ее. Своей задачей, если хотите, 
исторической миссией, я считаю воз
можность хотя бы задержать рост этой 
стены. Нужно исключить риск возоб
новления новой войны. Вы спрашивае
те, что мне мешало воплотить свои 
идеи, когда я был премьер-министром? 
Тогда, слава Богу, войны не было. Абха
зия и Южная Осетия не были призна
ны Россией независимыми государ
ствами. У нас сейчас намного больше 
проблем, нежели было тогда.

Следующей задала вопрос ответ
ственный секретарь СГР Нона Матуа:

- Союз грузин в России - самая боль
шая организация, имеющая свои отде
ления в РФ Это - слаженный организм, 
который работает четко и, самое глав
ное, прозрачно. В феврале у нас был 
съезд. Мы вам послали письмо с при
глашением, но вы его проигнорирова
ли и даже не ответили нам. Когда вы 
были при власти, для вас просто не су
ществовало нашей диаспоры. Так по
чему вы изменили свое отношение се
годня? И как вам можно верить? Вы 
тогда говорили правду, когда были пре
мьер-министром или сейчас?

- В феврале я не получал пригла
шения, но даже если бы получил его, 
все равно не приехал бы, поскольку не 
был готов обсудить те вопросы, кото
рые собираю сь обсуждать сейчас. 
Грузинская диаспора - это не обычная 
диаспора в том смысле, что вы не про
сто грузины. Большинство из вас, при
мерно, две трети - грузинские граж
дане, живущ ие в России. Стало быть, 
потенциальные избиратели, которые

имею т право проголосовать за буду
щее Грузии. Вы находитесь в избира
тельных списках, но, проживая здесь, 
не можете отдать свои голоса. Их при
карманивает Саакашвили. Я даю га
рантию, что впредь этого не допущу.

Многие беженцы из Абхазии и Юж
ной Осетии интересовались, как сред
ствами «народной дипломатии» он су
меет справиться с проблемами, ко
торые не см ог решить в течение не
скольких лет на посту премьера, имея 
возможность профессионально нала
дить дипломатические отношения.

- Я уже 20 лет в политике, но за пос
ледний год м ной сделано больше за
явлений, нежели за предыдущие 19. Я 
был больше технократом, менедже
ром, если угодно. В публичную поли
тику  я вступил год назад, после войны. 
Я понял, к чему м огут привести авгус
товские события. Никто не собирает
ся вести политику, как я. Я думаю, при
нял правильное решение.

- Конечно, лучше поздно, чем никог
да, но, по г^еньшей мере, странно, что 
прозрение снизош ло на вас после 
скандальной отставки, - заметил Зу
раб Чавчавадзе, - Трагедия продолжа
ется 20 лет. Все эти годы вы были по
литиком. м инистром , главой прави
тельства и ничего не сделали, чтобы 
она не произошла. Вы явились сюда с 
единственной целью - использовать 
наш электорат, чтобы прийти к влас
ти. Я -против  этого.

Неудобные вопросы посыпались, 
как из рога изобилия. Гостя спраш и
вали о политической ситуации в Гру
зии, о планах вступления в НАТО, об 
экономике, культуре. «Откровенный 
разговор» был действительно откро
венным и бескомпромиссным.

Тем не менее, Зураб Ногаидели ос
тался доволен встречей. М ожет быть, 
впервые в жизни он понял, что народ- 
не бессловесный электорат, а люди, 
которые требуют от политика ответ
ственности и конкретных действий 
ради процветания своей страны.

Первое заседание клуба «Откро
венный разговор» стало событием в 
жизни грузинской диаспоры. О встре
че с Ногаидели люди рассказывали 
друг другу, обсуждали детали разго
вора, делились мнением. Ведь никто 
из наших соотечественников не м о
жет оставаться равнодушным к тому, 
что происходит на Родине, Д ля них 
важна каждая весточка, каждая встре
ча с теми, кто, так или иначе, может 
повлиять на стабильность и благоден
ствие народа. Поэтому Союз грузин в 
России решил сделать заседания Клу
ба регулярными. На дискуссионной 
площадке здесь готовы встречаться и 
с оппозиционерами, и с представите
лями правящей элиты - с каждым, кто 
расскажет о ситуации в Грузии.

Леонид МАРГВЕЛАШВИЛИ, 
Собственный корреспондент 

газеты «Свободная Грузия» 
Москва
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Полку долгожителей прибыло

Заслуженному агроному [рузии Ни
колаю Дж м ухадзе в эти дни исполня

ется 100 лет. К вековому юбилею од
ного из достопримечательных людей 
нашей столицы Ассоциация долгожи
телей Грузии «Саване» подготовила 
приветственный адрес, в котором, в 
частности, говорится:

«Редко кому, увы, выпадает счастье 
дождаться и отметить столетие. Это удел 
избранных, и Вы, дорогой наш Николоз, 
в числе тех, кто своей жизнью, делами 
своими на благо процветания страны 
заслуживаете быть увенчаны самых доб
рых приветствий и пожеланий.

При этом наша память простира
ется далеко за пределы ваших м ир
ных трудовых будней, захватывая су
ровые годы Великой Отечественной 
войны.

П о м ни м , разум еется , п о м н и м , 
как м уж естве н н о  сраж ались Вы в

предгорьях родного Кавказа, как во 
главе своего взвода шли в яростные 
атаки против  захватчиков. И м но 
гие ордена и медали на Вашей гру
ди, это  и знаки  наш ей народной 
благодарности за подвиги  тех о г
ненных лет. Характерно, что боевой 
запал вы сум ели сохранить  на всю 
послевоенную  ж изнь. Яркое этом у 
свидетельство - Орден Чести, кото 
рого  уд о сто и л и сь  за труды  свои  
праведные на ниве сельского хозяй
ства.

Дорогой Николоз, от души поздрав
ляем Вас с Вашим прекрасным юби
леем, здоровья и еще раз здоровья.

Вперед, какие ваши годы!

Президент Ассоциации долгожи
телей Грузии Хачатур ВАРТАНЯН

Исакадзе: В Грузии проблема квалифицированных кадров
В (рузии реально стоит проблема 

квалифицированных кадров, заявил 
вице-президент бизнес-ассоциации 
Гиорги Исакадзе, передает Грузия 
Online.

По его словам, компаниям зачастую 
трудно отобрать проф ессиональных 
юристов, финансистов и менеджеров. 
По разъяснениям Исакадзе, со сторо

ны компаний часто объявляются вакан
сии на ответственные должности, что 
указывает именно на деф ицит квали
фицированных кадров.

«Существующие* в Грузии центры 
профессиональной переподготовки, 
возможно, см огут  повысить знания 
инженеров и другого технического пер
сонала, но, например, для юристов и

ф инансистов полученные в данных 
центрах знания недостаточны», - зая
вил он.

По пояснениям Исакадзе, для реше
ния проблемы очень важно, чтобы у 
человека была возможность получе
ния качественного образования как в 
[рузии, так и в зарубежных универси
тетах.

На должность 
адвоката президента 
объявляется конкурс

Прошло первое ознакомительное заседание на
родного совета, осуществляющего проект «Народ 
судит власть».

Народный суд был укомплектован следующим об
разом -народны м судьей будет Миндия Угрехелид- 
зе, в роли обвинителя выступит адвокат (ела Нико- 
лаишвили.

В расширенный «судебный совет» вошли пред
ставители разных политических партий и обще
ственности.

На данном этапе вакантна должность защитника. 
Как заявляет один из авторов проекта Ш ио Арсе- 
нашвили, они отправили письмо Михаилу Саакаш
вили, Павле Кублашвили и другим представителям 
властей, чтобы они выделили своих юристов для 
защиты их интересов. Если адвокат не будет пред
ставлен в течение недели, то будет объявлен кон
курс на данную должность.

Завтра состоится 
«Кавказский символический 
суд по правам человека»

О рганизатор его -  Альянс женщ ин за граж данское  общ е
ство (Азербайджан), Кавказский центр гражданских слушаний 
(Грузия), Кавказский центр м иротворческих инициатив (Арме
ния) при поддержке Национального фонда содействия дем ок
ратии.

Как сказали Прайм-Ньюс в оргкомитете, в рамках мероприя
тия 5 декабря в 12.00 часов в нонференц-зале гостиницы «Вара- 
зи» пройдет второй в истории гражданского движения «Кавказс
кий символический суд по правам человека».

Тематика суда -  «Лейла Мадатли против оппонентов проведе
ния Международного уголовного правосудия по чеченскому кон
фликту».

Ответчиком на суде выступит Сосо Паупашвили. Председате
лем комиссии будет Карине Асатрян.

Члены ком иссии - Закариа Куцнашвили, Тамара Квинтрадзе, 
Алексей Манвелян, Бэлла Даллакян, Ниязи М ехти и ПЪнель[улие- 
ва.

Цотне Гамсахурдиа 
отправил письмо 
на имя
Барака Обамы

Арестованный по обвинению в 
попытке преднамеренного убий
ства, сын перво го  президента  
страны Цотне Гамсахурдиа рас
пространил из тюрьмы письмо на 
имя президента США Барака Оба
мы и президентов и премьеров 
стран - членов ЕС, в котором отме
чает, что следствие по его делу 
ведется тенденциозно.

«Следственные органы закры 
вают глаза на объективные обсто
ятельства дела и ведут расследо
вание в нужном  для властей рус
ле», - сказано в письме.

В нем также отмечено, что не 
допрошен единственный очевидец 

■произошедшего, сам потерпев
ший, а также во внимание не при
нято заключение профессиональ
ного эксперта-криминалиста.

Баджелидзе 
не подтверждает, 
что в него стрелял 
Цотне Гамсахурдиа

Пострадавш ий Давид Бадже
лидзе не подтверждает, что в него 
стрелял сын первого президента 
Грузии Ц отне Гамсахурдиа. Об 
этом на специальном бриф инге  
вчера сообщ ила адвокат Гамса
хурдиа Кети Бекаури, инф орм и
рует [рузия Online.

По ее словам, исходя из того, 
что следствие до сих пор не опро
сила пострадавшего по делу, это 
право использовала защита и доп
росила Баджелидзе 2 декабря по 
месту жительства. Адвокат заяви
ла, что показания пострадавшего 
заверены нотариально и скрепле
ны его подписью.

«По нашим данным, следователь 
допросил Баджелидзе 3 декабря, и 
мы уверены, что он дал такие же по
казания, что и нам. Мы передадим 
полученные нами показания след
ствию сегодня и потребуем зак
рыть дело», - заявила Бекаури.

Адвокат сообщила и то, что за
щита провела следствие по пока
заниям единственного свидетеля 
по делу Раисы Саидовой и удосто
верила, что она дала ложные пока
зания.

В своих показаниях Саидова пи
шет, что она из своего двора виде
ла, как Цотне Гамсахурдиа вышел 
из «Колхской башни» и направил
ся к дом у Давида Баджелидзе.

«Раиса Саидова никак не могла 
все это видеть из собственного дво
ра, поскольку его расположение не 
позволяет сделать это. Вместе с 
этим у нее проблемы со зрением и 
слухом», - заявила Бекаури.

Адвокат сказала также, что по 
поводу новых обстоятельств в деле 
ее подзащитный еще не знает - 
встреча с ним должна состояться 
сегодня. Кети Бекаури надеется, 
что после этого Цотне [амсахурдиа 
прекратит голодовку.

Цотне (амсахурдиа, находящий
ся в предварительном заключении 
по обвинению в попытке преднаме
ренного убийства и незаконном  
хранении и ношении огнестрельно
го оружия, голодает уже 38-й день, 
не признавая себя виновным.

Европа рассуй
Д ж аб а  Д ж и ш ка р и а н и , И р акл и й  

Кордзая и Дачи Цагурия в конце декаб
ря обратятся в Европейский суд по 
ф акту посягательства на свободу вы
ражения, произош едш ему 23 ноября 
2009 года перед Парламентом [рузии.

Об этом заявил «ИнтерпрессНь- 
юс» адвокат М амука Нозадзе. По его 
словам, они ж дут решения Тбилисско
го апелляционного суда, где было об
жаловано решение суда первой ин
станции. Городской суд признал Цагу
рия, Джиш кариани и Кордзая адми
нистративными правонарушителями 
и возложил на них выплату штрафа в 
размере 500 лари на каждого.

Как говорят адвокаты, они исчерпают 
все инстанции на внутреннем уровне, а 
затем, в конце декабря, внесут дело в Ев
ропейский суд. По их утверждению, в 
отношении Цагурия, Джишкариани и 
Кордзая нарушены десятая статья Евро
конвенции и Конституция [рузии, соглас
но которой, они имеют право на собра
ния и выражение мнения в любом мес
те, в том числе у здания парламента.

Д ж аба  Д ж и ш ка р и а н и , И ракл ий  
Кордзая и Дачи Цагурия были задер

жаны патрульной полицией 23 ноября 
2009 года перед парламентом, когда с 
плакатами в руках выражали протест. 
Они опротестовывали убийства Буты 
Робакидзе, Сандро (иргвлиани, Зура

ба Вазагашвили и других молодых 
людей.

По заявлению начальника полиции 
[ёоргия (ёгечкори, они нарушили закон 
о собраниях и манифестациях.



ПАМЯТЬ

.

Это было, было
Цинцадзе, сюита «Картины старого 
Тифлиса» Наны Кобаладзе, «Славянс
кий танец» Антонина Дворжака, «Кар
мен» Игоря Лободы, песня из мю зик
ла Джерри Бокка «Скрипач на крыше», 
«Лезгинка» Арно Хачатуряна, «Серена
да» Энрико Тозелли...

Выступление трио было отмечено 
артистизмом и юмором, а тон зада
вала блистательная [алина Бандура - 
лауреат ряда ф естивалей, кавалер 
грузинского Ордена Чести. Скрипачка 
вместе с коллегами исполнила разно
характерные произведения, каждое из 
которых зал встречал бурными апло
дисментами. А в финале все участни-

Бандура. -  Выступать здесь особенно 
приятно, так как встречи и взаимоот
ношения эти совершенно искренни и 
открыты. А для детей, пострадавших 
от августовской войны прошлого года, 
это и духовное пристанище и облегче
ние...

Вечер с присущим ей мастерством 
вела известный педагог Нана Гачечи- 
ладзе.

Следует заметить, что приехавшие 
из Тбилиси гости до того, как прийти в 
музыкальную школу, посетили святы
ни села Руиси. В древних храмах заж
гли свечи и помолились за дружбу и 
братство грузинского и украинского

В память о жертвах Голодомора в 
минувшее воскресенье они собрались 
в Ассоциации проживающ их в Грузии 
украинцев и выразили свою скорбь 
минутой молчания.

В этой встрече, которой руководил 
председатель Ассоциации проживаю
щих в [рузии украинцев Михаил Борис, 
участвовал и новый Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Украины в [рузии 
Василий Цыбенко. Он передал собрав
ш имся приветствие и специальное 
обращение президента Украины Вик
тора Ющенко к украинскому народу.

Выступая с обращением к народу, 
президент Виктор Ю щенко заявил, 
что Украина будет продолжать доби
ваться международного признания 1о- 
лодомора геноцидом украинского на
рода,

В октябре прошлого года Европейс
кий парламент (ЕП) единогласно при
нял Резолюцию о чествовании [олодо- 
мора 1932-1933 гг в Украине. Резолю
ция ЕП признает [олодомор «ужасным 
преступлением против украинского 
народа и против человечества, искус
ственно созданным голодом».

Парламенты многих стран мира по
чтили память жертв (олодомора, при 
этом 13 из них отметили в своих резо
люциях, что [олодомор имел признаки 
геноцида украинского народа.

- В эти дни украинцы во всем мире 
поминают погибш их в 30-е годы XX 
века соотечественников, - сказал Ва
силий Цыбенко. -  И символично, что в 
этот день я здесь, с грузинским  наро
дом. В те тяжелые времена именно Гру
зия приютила тысячи украинцев, где 
они проживают уже столько лет, сохра

няя при этом свои традиции. И это яв
ляется заслугой грузинского народа и 
государства...

Этого же мнения придерживается и 
наш прославленный ф утбольный ар
битр -  судья международной катего
рии Анатолий М ильченко, который 
принимал участие в этой встрече.

В процессе встречи Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Украины в [ру
зии Василий Цыбенко, рассказав о 
некоторых планах сотрудничества и 
выразив поддержку деятельности Ас
социации проживающих в [рузии укра
инцев, передал ее руководителю Ми
хаилу Борису комплекты учебников 
для местной украинской воскресной 
школы.

На м ероприятии свое искусство  
продемонстрировали детские твор
ческие коллективы при Ассоциации 
проживающих в [рузии украинцев, а 
также знаменитое трио музыкантов 
«Браво».

А днем раньше трио «Браво» высту
пило с концертом в Руисской музы
кальной школе Карельского района, 
пострадавшем во время августовской 
войны. Этот концерт стал данью памя
ти ее жертвам и уважения представи
телям украинского и грузинского наро
дов, сумевшим самоотверженно пере
нести все ее тяготы.

Инструментальное трио  «Браво» 
(скрипка-Галина Бандура, альт-А на 
толий Данелян, ф ортепиано -  Нана 
Кобаладзе) показало целое музыкаль
ное представление. Кроме «Украинс
кого попурри» Пэлины Бандуры, были 
исполнены «Ноктюрн» Важи Азараш- 
вили, «Хоруми» и «Сачидао» Сулхана

ки вечера спели нестареющую песню 
«Тбилисо» Реваза Лагидзе, еще боль
ше объединившую зал и сцену.

Вечер был устроен по инициативе 
Ж енской общественной благотвори
тельной ассоциации «Эртоба» («Един
ство»), возглавляемой Ией Кватадзе.

После концерта [алина Бандура, ко
торая нередко проводит благотвори
тельные концерты и ведет активную 
педагогическую деятельность, не мог
ла скрыть радости и удовлетворенно
сти тем , что собравшиеся в зале Ру
исской музыкальной школы учащиеся 
и преподаватели, а также представи
тели интеллигенции села и всего Ка
рельского района с таким восторгом 
встречали каждый номер в исполне
нии музыкантов.

-Это нужно народу, который жаждет 
высокого искусства, - говорит (алина

народов, помянули души жертв, отдав
ших жизнь за Родину.

На концерте были руководители ад
министрации и других властных струк
тур Карельского района, заслужив
ших благодарность от общественнос
ти за помощ ь в восстановлении дан
ного музыкального учебного заведе
ния.

Директор школы Нана Гамбашидзе 
признательна руководству района и 
особенно - управляющей объединени
ем культуры и спорта района Этери 
Сулейманашвили, благодаря усилиям 
и помощ и которой стало возможным 
привести здание школы в порядок, да 
так, что здесь уже можно проводить по
добные встречи и концерты.

Мамиа А Л А Ш В И Л И  
Ф ото автора

И нф орм ационное сообщ ение для СМ И
Фонд Фуссккб мир» учредил международный конкурс литературных, творческих н исследовательских работ

ФФОНД РУССКИЙ МИР

Международный конкурс «Русский 
м и р -п а м я ть  сердца» учрежден ф он
дом «Русский мир» в целях сохране
ния исторической памяти о Великой 
Отечественной войне и в ознаменова
ние 65-летия Победы.

Он должен стать ключевым мероп
риятием международной акции «Рус
ский мир -  память сердца», о начале 
которой объявил исполнительный ди
ректор фонда Вячеслав Никонов на III 
Ассамблее Русского мира 3 ноября 
2009 года.

Как заявил Вячеслав Никонов, «По
беда в Великой Отечественной войне

-  величайш ее событие 
современной мировой ис
тории. Этот ф акт неподв
ластен ревизиям  и пере
оценкам. Во имя наших 
отцов и дедов, во имя жи
вых и павших мы заявля- 
ем : - Победа священна. 
Мы отметим  ее всем м и 

ром - многомиллионным Руссним ми
ром, чтящ им своих героев. Отметим 
заботой о ветеранах, отм етим  памя
тью о войне каждом дне и сражении, 
каждом ее участнике».

Проведение конкурса направлено 
на заботу о ветеранах войны, живущих 
в разных странах; на сбор инф орма
ции о военных памятниках, обелисках, 
малых музеях и семейных архивах; на 
стимулирование интереса к событиям 
и фактам военной истории. Все мате
риалы будут представлены на инф ор
мационных ресурсах фонда, и это ста
нет уникальной летописью Русского

мира, посвященной Великой войне и 
Победе.

На конкурс м огут  быть представле
ны литературные эссе, статьи, фото-, 
видео-, аудиомгтериалы и мультиме
дийные презентации по шести ном и
нациям.

Фонд призывает к участию в конкур
се всех представителей Русского мира 
-соотечественников за рубежом, сту
дентов и школьников, ветеранов и чле
нов их семей, исследователей и ж ур
налистов, поисковые отряды, универ
ситетские и шнольные музеи, религи
озные общины, православные прихо
ды и русские центры.

Кроме проведения нонкурса, в пла
нах акции - научные и экспертные ф о
румы, посвященные истории Великой 
Отечественной войны, олимпиады для 
студентов и ш кольников, создание 
специального Интернет-портала, изда
ние книги «Русский мир -  память сер
дца» и другие мероприятия.

«Русский мир -  память сердца»
Уважаемые коллеги! Чем болыш 

людей в разных странах мира узнае 
об акции и прим ете  ней участие, Teh 
более полной будет военная летопис 
Руссного мира.

О ргкомитет акции рассчитывает н. 
ваше понимание и информационно! 
сотрудничество и просит разместит 
информацию о конкурсе на ваших ин 
формационных ресурсах.

Мы готовы к обмену баннерами i 
другим  ф орм ам  неком м ерческой 
партнерства. Все материалы об акци! 
и конкурсе  представлены на сайт! 
ф онда  « Р у с с ки й  м и р  
www.russhiym ir.ru.

С уважением  
советник исполнительной 

директора фонда «Русский мир; 
по связям с общественностьи 

Татьяна Сухов;
+7-495-981-56-83, 8-803-158-55-78 

fond@fondedin

http://www.russhiymir.ru
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ш ш ж \  *-.'Г  ж

I N V E S T  IN GEORGIA
На фоне последствий августовской 

войны и глобального финансового кри
зиса, в условиях возросшего деф ици
та инвестиционного капитала наша 
стратегия направлена на адаптацию к 
этим новым реалиям.

Об этом заявил руководитель Наци
онального инвестиционного агентства 
[рузии Ираклий Маткава на встрече с 
грузинскими журналистами в гостини
це «Старый Тифлис».

Ираклий Маткава подчеркнул, что в 
условиях острой конкуренции за дос
туп к мировым инвестиционным сред
ствам, задача агентства заключается 
в предоставлении более качественно
го и оперативного обслуживания.

По его словам, эта встреча была 
организована по «простой причине»-

агентство, партнер инвесторов №1 в 
Грузии, -намерено сотрудничать не 
только с ними, но и со всеми заинте
ресованными сторонами, в частности, 
с медиа.

Ее роль в адекватном и объектив
ном отражении инвестиционной сре
ды весьма значительна, подчеркнул 
Ираклий Маткава. Поэтому для нас 
важно долговременное сотрудниче
ство с медиа.

Как говорится в пресс-релизе аген
тства, для инвестирования в экономи
ку Грузии созданы благоприятные ус
ловия -  страна является ведущим ре
ф орматором в мире, располагает ли
беральным торговым режимом, низ
ким и налогами, упрощ енной систе
мой лицензирования и выдачи разре

шений, квалифицированными кадра
ми.

Наиболее высокий показатель пря
мых иностранных инвестиций в эконо
м ику [рузии был зафиксирован в 2007 
году-более  двух миллиардов долла
ров, почти 20 процентов ВВП. Наибо
лее значительные инвестиции в насто
ящее время - проект потийской свобод
ной индустриальной зоны («Ракия- 
Джорджия»: 105 миллионов долларов 
в 2009-2013 гг, более 10000 трудоуст
роенных, развитие центров промыш
ленности и бизнеса), кутаисской сво
бод ной  и н д устр и а л ь н о й  зоны  
(«Фреш»: более 3 миллиардов долла
ров в течение 43 месяцев, более 20000 
трудоустроенных, развитая промыш
ленность).
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Мадлобт, батоно Райнер!

Человек, который приехал в Тбили
си из обеспеченной Германии в пери
од развала СССР и живет здесь уже 
20 лет, который привез к нам первую 
фуппу немецких туристов после объяв
ления независимости [рузии, одним 
из первых вложил в экономику страны 
частную инвестицию, основал гости
ницу и небольшой ресторанчик на ев
ропейский л а д , стал издавать тури с
тические карты, буклеты, календари о

[рузии, когда у других до этого не дохо
дили руки, снял о Грузии 15 докум ен
тальных ф ильмов, демонстрировав
шихся м ногим и германскими и зару
бежными телеканалами, журналист и 
бизнесмен -  все это Райнер Кауфман, 
проживающий сегодня со своей семь
ей в старинном тбилисском районе 
Вере.

Известный грузинский журналист и 
редактор, видный специалист англий
ского языка Заза Гачечиладзе, сосед и 
друг Райнера Кауфмана, говорит о 
нем, как о человеке, безгранично влюб
ленном в Грузию.

Райнер по несколько раз побывал 
практически во всех уголках Грузии, 
говорит Заза Гачечиладзе, прекрасно 
знает историю, культуру и традиции 
страны, своей деятельностью он в не
малой степени способствует росту ее 
имиджа в зарубежье.

У Райнера Кауфмана сегодня юби
лей -  20 лет на грузинской земле, 20 
лет на перекрестке двух культур и мен

тальностей-европейской  и грузинс
кой.

В Германии меня называют «кавказ
цем», говорит Райнер Кауфман, в Гру
зии все еще привыкают к моим евро
пейским жизненным взглядам и под
ходам.

Сам же он признается, что ощуща
ет себя одновременно и европейцем, 
и кавказцем. В его ресторанчике гос
тей встречает европейская «супра», 
органично вобравшая в себя кухню 
(ёрмании или Франции и регионов Гру
зии. Ему даже удалось объединить гру
зинское  «хачапури» и европейский 
гамбургер.

П опробуйте «хачбургер» - очень 
вкусно, с улыбкой и знанием дела, го
ворит Райнер Кауфман.

Его особая привязанность-органи
зация туристических туров по Грузии. 
В лучшие времена через его «руки» 
ежегодно проходило до двух тысяч не
мецких туристов, которых он очаровы
вал Грузией.

Для него важно, что каждая турис
тическая группа, привезенная им  в 
Сванети или Кахети, придает ноеуе 
импульсы местной экономической ак
тивности. В семейных гостиницах по
являются постояльцы, сувениры и из
делия местных умельцев находят по
купателей, не остаются без дел и мес
тные фольклорные ансамбли.

Сейчас, после известных событий, по
ток туристов уменьшился, говорит Рай
нер Кауфман. Однако, с будущего года, я 
надеюсь, он вновь будет возрастать.

Райнер Кауфман не сидит сложа 
руки в ожидании туристического бума. 
Он написал, снабдил интересными 
ф отограф иями ( снимает сам -  ярко, 
изобретательно, колоритно) и издал 
книгу о Грузии на немецком языке.

Э т о -н е  путеводитель, хотя я пишу 
обо всех уголках Грузии. Здесь есть и 
мое видение, мои оценки и коммента
рии, говорит он. Книга уже поступила 
в Германию. Думаю, что она привле
чет к фузии новых туристов.
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Доверьтесь советам знатоков...
Я, как и более 20 грузинских жур

налистов, получил сертификат, ко
торы й м ож ет стать п р ед м е том  
моей нескрываемой гордости.

В нем говорится, что все, кто 
озабочен вы бором  настоящ его  
шотландского виски, м о гу т  поло
житься на мой вкус и прислушать
ся к м оим  советам.

Высокая честь!
Когда говорят о популярности 

шотландского виски, то объясняют 
ее высокой концентрацией в этом 
замечательном напитке разнооб
разных ароматов- ванили, свежих 
ф руктов, дыни, даже ... дыма.

Ответ скрыт и в удивительных 
свойствах родниковой воды ш от
ландских гор, которая делает непов
торимым вкус этого замечательно
го и мужественного напитка.

Впрочем, трудно найти более осведомленного в 
свойствах и истории виски человека, чем извест
ный шотландский брэнд-амбассадорТом Смит.

По приглашению ведущей дистрибуционной ком 
пании GD ALCO он в течение нескольких дней гос
тил в Грузии.

Том Смит встретился с грузинским и журналис
тами в тбилисском Д ом е виски ( В этом отношении 
мы уже в Европе!), увлекательно рассказал об исто
рии шотландского виски, в частности, знаменитого 
Johnnie W alker и особом мастерстве его купажиро
вания. Ж урналисты продегустировали вместе с 
м етром  виски и получили те самые заветные сер
тиф икаты  за его подписью. Их передала журналис
там представительница GDALCO Тинатин Дидава.

тт

В рамках визита Том Смит 
провел в Тбилиси специаль
ные вечера виски с целью 
популяризации этого напитка 
. Они назывались «40.124.1» 
(40 видов виски, 12-летней 
выдержки, 4 регионов Ш от
ландии, 1 совершенный ку 
паж).

Вечера состоялись для 
ВИП-клиентов и топ-менедже
ров ТВС-банка фанка Грузии, 
а также постоянных клиентов 
Дома виски и дипломатичес
кого корпуса.

Состоялся также специаль
ный мастер-класс для парт
неров GD ALCO - менедже
ров супермаркетов и рестора
нов.

Johnnie W alker - один из 
самых популярных виски в мире. В год продается 
во всем  м и ре  130 м ил л ионов бы ты лк Johnnie 
W a lk e r. В иски Johnnie W alker называют ж ивой 
водой Ш отландии. Как гласит история, над со 
зданием  нового напитка в начале Х!Х века рабо
тал молодой оптовы й торговец  продовольстви
ем Д ж он  Уокер. Начиная свое дело в м аленьком  
городке Килманрок на западе Ш отландии, он вряд 
ли думал о том , что закладывает основы всем ир
но известной империи, становление которой про
исходило благодаря усилиям  нескольких поколе
ний династии Уокер.

Сегодня Johnnie Walker -один из самых популяр
ных виски в мире. В год продается во всем мире 130 
миллионов бытылк Johnnie W alker.

«Переходи 
на светлую сторону...»

ООО «Мобител», которое оперирует на грузинс
ком телекоммуникационном рынке под торговой 
маркой компании сотовой связи «Билайн», за два 
с половиной года сумело увеличить свою выручкув 
в 54 раза.

Конечно, говорит генеральный директор «Моби
тел» Олег 1ордеев, очень важны такие параметры, 
как развитие сети, рост количества абонентов и 
зоны покрытия, новые продукты, но в конечном сче
те уровень конкурентоспособности на рынке опре
деляется объемами выручки. Поэтому мы удовлет
ворены результатами своей работы за прошедший 
период.

Об этом Олег Гордеев заявил на пресс-конф е
ренции, которая оказалась для него последней в 
Тбилиси. На ней он представил журналистам  но
вого генерального директора ООО «Мобител» 
Андрея Пятахина. Сам Олег Гордеев переходит на 
руководящую работу в центральный оф ис «Билайн»

М ой предш ественник и его команда сделали 
«очень много», сказал Андрей Пятахин. Мы постара
емся не только сохранить, но и превзойти достигну
тый уровень. М огу сказать, что наши новые инова- 
ционные продукты будут максимально соответство
вать высоким требованиям грузинских потребите
лей.

На пресс-конф еренции  были представлены 
слоган «Переходи на светлую  сторону» и новый 
грузинский  рекл ам ны й кл ип  «Мобитела», кото 
рый через несколько дней появится на телеэкра
нах.

Полосу подготовил Габриел НАМТАЛАШ ВИЛИ
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Дмитрий МЕДВЕДЕВ U ВЕЧНЫЕ ВОПРОСЫ 
О СОЮЗНОМ ГОСУДАРСТВЕ
23 ноября состоялась пер

вая в своем роде встреча пре
зидента России Дмитрия Мед
ведева с белорусскими журна
листами. Напомним, Минск и 
Москва уже десять лет строят 
совместное Союзное государ
ство, которое на данный м о
мент представляет собой лишь 
ф ормальный союз, хотя, по 
мнению некоторых экспертов, 
и имеет потенциал к тому, что
бы перерасти в нечто большее. 
Н естандартны й характер  
встречи подчеркивало то, что 
она проходила в подмосковной 
резиденции президента Рос
сии-«Барвихе».

Встреча с представителями 
СМИ из Белоруссии началась 
с лингвистических претензий. 
Одна из белорусских журнали
сток посетовала, что многие 
чиновники в России говорят 
«Белоруссия», хотя правиль
нее, считает она, говорить «Бе
ларусь». «Вы знаете, Беларусь, 
и я настаиваю именно на таком 
произнесении названия наше
го братского государства, это 
действительно самостоятель
ное государство, суверенное 
государство, со всеми атрибу
тами самостоятельного госу
дарства», - ответил Медведев.

«А раз это так, то, соответ
ственно, и вся политическая 
жизнь у вас идет по своему сце
нарию. Мы к этому сценарию не 
имеем никакого отношения. Но 
нам небезразлично, что у вас 
происходит, и, конечно, мы са
мым пристальным образом 
следим за развитием полити
ческих процессов, потому что 
Беларусь —  это близкая стра
на, страна, с которой мы связа
ны союзным договором, стра
на, где живет очень близкий 
нам народ, эконом ики наши 
самым тесным образом связа
ны», - продолжил президент. 1о- 
воря о том, что М оскву иногда 
упрекают во вмешательстве в
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белорусские дела, Медведев 
подчеркнул:«.. .вмешательство 
во внутренние дела —  это же
лание поставить политический 
процесс под контроль другого 
государства. У нас никогда та
кого и в мыслях не было, да это 
и невозможно».

Одной из наиболее актуаль
ных проблем российско-бело
русских отношений является 
введение Таможенного союза 
между Россией. Белоруссией и 
Казахстаном. Разговоры о необ
ходимости подобного союза 
ведутся давно, но лишь недав
но были подписаны соответ
ствующие документы. Стороны 
договорились перейти на упро
щенные таможенные процеду
ры в 2010 году. «Я думаю, что 
тема Таможенного союза доста
точно очевидна. Мы к этой теме, 
к этому соглашению шли до
вольно долго, дорога кТаможен- 
ному союзу была с ухабами. Но 
в какой-то момент мы ф орси
ровали эту работу, и сейчас для 
того, чтобы работать в рамках 
Таможенного союза, все готово, 
документы подписаны», - ска
зал Медведев.

В последнее время полито
логи и журналисты из России 
и Белоруссии юломали нема
ло копий вокруг вопроса о рос
сийской помощи Белоруссии. 
«В отнош ении  природ ного  
газа. В последние годы Бела
русь получала природный газ 
из России по льготным префе
ренциальным ценам, причем 
некоторое время назад по це
нам, которые соответствовали, 
по сути, ценам внутри стра
ны», - заявил Медведев. «По 
подсчету экспертов, за вот этот 
период торговли нашим при
родным газом, нефтью и неко
торыми другими сырьевыми 
источниками с Беларусью об
щий объем преференций, ко
торый был предоставлен эко

номике Беларуси,соста
вил около 50 млрд. дол
ларов», - сказал прези
дент России.«Беларусь 
является крупнейш им  
з а е м щ и ко м  наш их 
средств. За последние 
годы было выдано, бук
вально, по сути, за два с 
половиной года, было вы
дано больше 3 млрд. дол
ларов, денег Мы никому 
таких средств в долг не 
предоставляли. Почему 
мы это делаем в отноше
нии Беларуси? Только по
тому, что мы находимся 
в рамках Союзного госу
дарства, потому что у нас 
очень тесно интегриро
ванные экономики, и у нас есть 
и политические обязательства 
поотнош ениюдругкдругу».

Затронул президент и тему 
постоянно муссирующегося в 
российских СМИ возможного 
присоединения Белоруссии к 
программе «Восточному парт
нерству». Эта программа все 
чаще воспринимается в Рос
сии как клуб тех, кому ближе Ев
ропа, чем Россия. «...Ничего 
сверхъестественного в этом 
«Восточном партнерстве». Я и 
пользы особой, откровенно го
воря, не вижу, и это мне под
тверждают все участники это
го партнерства, с кем я разго
варивал. Но я не вижу ничего 
направленного непосредствен
но против нашей страны. Более 
того, меня, во всяком случае, 
пытаются в этом  заверить, 
предлагают и всякого рода ас
социативные формы участия в 
этом», - заявил президент. «По
этому я надеюсь, что это про
сто будет дополнительной под
держкой для стран, которые в 
нем участвуют. Конечно, если 
там будут обсуждаться какие- 
то антироссийские сюжеты, 
мне это как президенту не по
нравится. Но, я надеюсь, что
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наши партнеры от этого воздер
жатся. Атак, пожалуйста, пусть 
обсуждают все, что хотят», - 
пошутил глава российского го
сударства.

Президента спрашивали не 
только о Восточном партнер
стве, но и про эффективность 
самого Союза России и Бело
руссии. Дело в том, что как ут
верждают многие наблюдатели 
за, более чем десятилетнюю 
историю Союза существенных 
подвижек достичь не удалось. 
Медведев не согласился с эти
ми утверждениями.

«Если говорить о перспекти
вах, то они заключаются в Со
юзном государстве. Мы дей
ствительнодолжны насыщать 
это Союзное государство ре
альными полномочиями. Мы 
должны стремиться к гораздо 
более высокой степени эконо
мической интегрированности, 
к одинаковым правилам торгов
ли, к недопущениям каких-то 
заградительных решений, к не
допущ ению  конф ликтов  на 
этой почве. Вот здесь есть над 
чем поработать. Это правиль
но», -сказал Медведев.

«Помимо вот таких специ
альных отношений, которые

связывают наши страны, у нас 
есть и институты, которые мы 
совместно продвигаем, в час
тности, Антикризисный фонд, 
который мы создали в рамках 
ЕврАзЭС, - добавил президент. 
- Россия пошла на создание 
этого Фонда, показывает, что 
мы неравнодушны к тому, как 
строятся наши экономические 
отнош ения с бл иж айш им и 
партнерами, с ближайшими 
соседями. Мы, напомню, в этот 
Антикризисный фонд вклады
ваем 75 млрд. долларов, дру
гие страны —  сущ ественно 
меньше, лишь Казахстан вкла
дывает определенную лепту. 
Все остальные страны вклады
вают относительно небольшие 
сум м ы , но востребовать-то 
они м огут  существенно боль
шие суммы. И если этот меха
низм запустить, то мы полу
чим, опять же, поддержку в ус
ловиях кризиса».

В заключение встречи с бе
л орусским и  ж урналистам и 
Медведев выразил надежду, 
что как-нибудь вновь встре
титься с представителями ве
дущих белорусских СМИ.
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Созд ана в а к ц и н а  для у н и ч то ж е н и я  раковы х опухол ей
Ученые разработали вакцину, 

имплантируемую под кожу боль
ного, которая способна реорга
низовать работу иммунной сис
темы и заставить ее уничтожать 
злокачественные опухоли в орга
низме, не воздействуя на здоро
вые ткани. Об этом сообщается 
в статье исследователей, опуб
ликованной в журнале Science 
Translational Medicine.

В своих экспериментах с мы
шами ученые показали, что эта 
вакцина является первой в исто
рии, с помощью которой удалось 
полностью удалить меланому.

Вакцина представляет собой 
Диск, выполненный из пористо
го биологически разлагаемого 
полимера, пустоты которого за
полнены специальными молеку
лами - цитокинами. Циртокины - 
это группа молекул, прикрепля
ющихся к рецепторам так назы

ваемых дендритных клеток, в ре
зультате чего происходит их ак
тивация. Активированные децц- 
ритные клетки, проходя через 
поры импланта, также вступают

во взаимодействие и с помещен
ными в него антигенами - специ
фическими веществами, несу
щими информацию отом, какие 
клетки должны быть уничтожены 
иммунной системой. С помо
щью дендритных клеток эта ин
формация попадает в ближай
ший лимфатический узел, кото
рый начинает выработку специ
фических Т-клеток иммунной си
стемы, предназначенных для 
уничтожения раковых тканей.

«Разработанная нами вакци
на представляет собой удачное 
сочетание инженерного и им 
мунологического подхода к ле
чению рака», - сказал профес
сор Дэвид Муни, один из авто
ров статьи, слова которого  
приводит пресс-служба fap- 
вардского университета.

Подобный подход к уничтоже
нию рака уже демонстрировал

ся учеными, однако до сих пор 
все попытки получить хорошо 
работающую противораковую 
вакцину оказывались неудач
ными. Дело в том, что большая 
часть раковых клеток успешно 
избегает уничтожения иммун
ной системой, так как не рас
познается ее клетками как чу
жеродная ткань.

Классический подход в этом 
случае заключался в выделе
нии иммунных клеток из орга
низма, перепрограммирова
нию их на атаку раковых клеток 
и возвращение в тело больно
го. При таком подходе более 
90% клеток не доживают до того 
момента, когда м огут нанести 
какой-либо урон раковой ткани, 
а потому противораковые вак
цины до сих пор оставались ма
лоэффективными.

Вакцина, разработанная гар

вардскими учеными, произво
дит перепрограммирование 
клеток сразу в организме боль
ного, а потому обладает чрезвы
чайно высокой эффективнос
тью. Она представляет собой 8- 
миллиметровый пластиковый 
дик, который может быть вжив
лен под кожу в любой участок 
тела пациента. Действие вакци
ны распространяется только на 
пораженные ткани и не затраги
вает здоровые, как это часто бы
вает в случае других противора
ковых методик. Кроме того, в ре
зультате воздействия вакцины в 
организме формируется долго
временный иммунитет к рако
вым клетнам, подобно иммуни
тету к вирусам или бактериям, 
что позволяет избежать повтор
ного развития рака.
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ПЕНСИЯ ДОГОНИТ 
ПРОЖИТОЧНЫЙ

минимум

В результаты рефор
мы пенсионной системы 
России, с 1 января 2010 
года средний размер тру
довой пенсии по старости 
составит 8 тыс рублей, а 
к концу года увеличится 
еще на 5%. При этом го
сударство обещает пере
считать пенсии, проин
дексировав их с учетом 
«советского» стажа и вы
делить доплаты из регио
нального или федераль
ного бюджетов. В итоге, 
как пообещал премьер- 
министр Владимир Пу-" 
тин, материальное обес
печение пенсионеров бу
дет не ниже прожиточно
го м инимума в каждом 
регионе.

Путин назвал реф ор
му пенсионной системы, 
которая призвана изба
вить российских пенсио
неров от бедности, чрез
вычайно сложной зада
чей, но выразил уверен
ность, что государство 
«сможет прыгнуть выше 
головы». «Все, что мы за- 
д ум ал и , на первы й 
взгляд, м алореализуе
мые задачи. Существует 
поговорка «выше головы 
не прыгнешь». Но ведь 
прыгают хорошие спорт
смены на 2,40 и больше, 
и мы должны сделать то 
же самое», - поставил за
дачу премьер.

На ф инансирование 
пенсий и других соци
альных вы плат в 2010 
году «государство плани
рует направить беспре
цедентные деньги -10%  
ВВП страны », не еди
ножды подчеркнул  на 
ф о р ум е  глава п р а ви 
тельства. При том , что 
на оборону будет направ
лено всего 3% ВВП.

На что же будут потра
чено столько денег? Во- 
первых, с 1 января будет 
проведена валоризация 
пенсий, то  есть пере
оценка ранее приобре
тенных пенсионных прав 
граждан в зависим ости 
от продолжительности 
трудового стажа в совет

ское  врем я, а также в 
периоддо начала прове
дения пенсионной ре
ф ормы 2002 года. Вало
ризация коснется всех, 
кто им еет стаж до 2002 
года. Пенсионный капи
тал этих граждан будет 
п р о и н д е кс и р о в а н  на 
10% и на 1% за каждый 
год стажа, выработанно
го в советское время. Та- 
к и м  о б р а з о м , будет 
обеспечен индивидуаль
ный учет вклада каждо
го пенсионера за работу 
в советский период. Ре
ализация этого проекта 
в 2010 году обойдется 
государству в 0,5 трлн 
рублей. По словам главы 
М инздравсоцразвития 
Татьяны (бликовой, при
бавки к пенсиям за счет 
валоризации получат 36 
млн 500 тысяч человек.

В среднем прибавка 
для пенсионеров соста
вит 1100 рублей, а для 
людей старше 70 лет она 
окажется существенно 
выше -1600-1700 рублей, 
посчитали в Минздрав
соцразвития. В итоге, со 
следующего года сред
ний р азм ер  трудовой 
пенсии по старости бу
дет равен 8 тыс рублей.

Кроме того, чиновни
ки обещают, что, начи
ная с 2010 года,уровень 
доходов любого пенсио
нера д ол ж ен  бы ть не 
ниже прожиточного ми
ним ум а  пенсионера в 
каждом конкретном  ре
гионе. Средний прожи
точный м иним ум  в Рос
сии сейчас составляет 
4870 рублей в месяц. В 
тех субъектах РФ (всего 
в Р о с с и и  се й ча с  82 
субъекта), где уровень 
прожиточного м иним у
ма пе нси о н ер а  будет 
ниже, чем в среднем по 
России (таких 65), через 
Пенсионный фонд будет 
осущ ествляться соци
альная доплата к пенсии. 
Д ля тех регионов, где 
прожиточный минимум 
пе нси о н ер а  окаж ется 
выше среднероссийско

го (их 17), законом пре
дусмотрена доплата за 
счет средств региональ
ных бюджетов. На эти 
цели в бюджете заложе
но 2,2 млрд рублей. На 
такую доплату, по расче
там Минздравсоцразви
тия, претендуют сейчас 
57 м лн пенсионеров . 
Большинство их прожи
вает в регионах с высо
кой стоимостью жизни - 
это Дальний Восток, Си
бирь, Север.

Татьяна (оликова по
требовала от руководи
телей территориальных 
отделений ПФР не со 
здавать очереди из пен
сионеров на пересчет 
п е нси и . «Граждане не 
должны ходить за справ
ками и самостоятельно 
выяснять право на льго
ты», - настаивает м и 
нистр. Пересчет должен 
со в е р ш а ться  си л а м и  
пенсионного  фонда. А 
за я в л е н и я  гр а ж д а не  
должны писать, только 
если они не согласны с 
размером доплат.

С 2015 года россиян 
ждет еще одна пенсион
ная новация. В это время 
правительство планирует 
перейти от слов к делу, 
стим улируя  более по
здний выход граждан на 
пенсию. По словам (бли
ковой, будет установлена 
«зависимость размера 
базовой составляющей 
трудовой пенсии по ста
рости от продолжитель
ности страхового стажа в 
момент ее назначения». 
Так, если человек прора
ботал меньше 30 лет, то 
размер пенсии уменьша
ется на 3% за каждый не
достающий год. Если же 
гражданин проработал 
более 30 лет, то размер 
пенсии повышается на 
6% за каждый дополни
тельный год работы, пре
восходящий эту норму.

М ария  
С ЕЛИВАНО ВА , 

энономичесний  
обозреватель 
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ству  отдельны м  пунк
том  выделили «строгие 
требования по срокам  
публикации демонстра
ционных версий ЕГЭ». 
По м нению  учителей, 
эти версии следует пуб
ликовать «не позднее 1 
октября в учебном году, 
к которому они относят
ся». Впрочем , т у т  сле
дует сделать ски д ку  на 
о тн о си те л ь н о  «м ол о 
дой» возраст самого ис
пытания ЕГЭ в России. 
Разработчикам ИИМов 
из Ф е д е р а л ьн о го  и н 
ститута  педагогических 
измерений приходится 
учиты вать  м нож ество  
ф акторов. Надо ведь не 
только  сделать тест со- 
о т в е т с т в у ю щ и м  те м  
знаниям , которые уче 
ник м ож ет почерпнуть 
из учебников, но и при- 
б л и з и т ь  э то т  са м ы й  
т е с т  к с е го д н я ш н и м  
проблем ам , с которы 
ми реально столкнется 
в ж изни  будущий про 
ф ессионал, гражданин 
или просто человек, ж и 
вущ ий в России.

НИМы по м атем ати
ке, розданны е ж урн а 
листам  в качестве при
м е р а . р ад ую т с в о е й  
практичностью . Разра

решать систем ы  урав
нений, работать с про
изводными и т.д.

«Мы приглаш али ро
дителей и показы вали 
им задания базовой ча
с т и ,-  р а с с ка з ы в а е т  
Иван Ященко, один из 
разработчиков КИМ ов 
по математике, заведу
ющ ий каф едрой мате
м атики  в М осковском  
и н с т и т у те  о ткр ы то го  
образования. -  Родите
ли см отрят задания и 
видят: экзамен-то  нор
мальный, мы сам и м о
ж ем  помогать детям  к 
нем у готовиться, ниче
го сложного там нет».

Второй зажны й воп
рос -  не будет ли КИМ 
отраж ать  пред ставл е 
ния о необходимых для 
в ы п у с кн и ка  зн а н и я х , 
которы е сущ ествую т в 
голове разработчиков  
у ч е б н ы х  п р о г р а м м  
(ка к  п р а в и л о , лю дей  
старш его  поколения)? 
И л и  с т о и т  в с е -т а к и  
учесть  реальны й ур о 
вень знаний среднего  
сегодняш него м олодо
го человека в той  или 
иной  области? В этом  
плане больш ие  споры  
вызывают новые КИМы 
по истории.

в с п о м н я т  Х рущ ева и 
1961 год, но что прика 
ж ете делать ребятам , 
родивш им ся почти че
рез 40 лет после того, 
как вышеуказанную ра
боту товарища Сталина 
изъяли из библиотек и 
лет через двадцать пос
ле того, как програм м у 
КПСС 1961 года преда
ли сты дливом у забве
нию из-за ее ш апкоза- 
кидательского характе
ра. Как ознаком иться с 
этими первоисточника
ми? В Интернете? Там, 
как известно, найдется 
все, но бе з  га ра н ти й  
точности цитирования 
и порой с таким и  ко м 
ментариями, что лучше 
бы не находилось. А са- 
мый-то большой подвох 
в том , что ни товарищ  
Сталин в течение всей 
его жизни, ни конститу
ция 1936 гбда, ни даже 
конституция 1977 года 
не исключали, что совре
менное им поколение 
советских  людей таки 
будет жить при ком м у
низме. Так что потерян
ный балл м ож но оспо
рить, а это -  почва для 
будущих конфликтов.

Окончание на стр. 3

А Б И Т У Р И Е Н Т О В  2 D 1 D  ГО Д А 
П Р О С Я Т  О П Р Е Д Е Л И Т Ь С Я

В б л и ж а й ш и е  д н и  
должно сверш иться то, 
ч е го  с н е т е р п е н и е м  
ж д ут  сотни тысяч буду
щих российских выпус
кников, их преподавате
ли и родители -  в печать 
п о ступ ят контрол ьно 
изм ерительны е м ате
риалы (КИМы) для сда
чи Е д и н о го  го с у д а р 
с т в е н н о го  э кз а м е н а  
(ЕГЭ). Таким образом  
будет ф актически  дан 
старт предэкзаменаци
онной гонке 2010 года. 
Станет приблизительно 
понятно, чего же хотят 
экзаменаторы от выпус
кников школ, больш ин
с тв о  ко то р ы х  тотчас  
станут абитуриентам и 
вузов.

Нужно отметить, что 
на этом  старте страна 
несколько  засиделась. 
У ч а с т н и ки  П е р в о го  
В сероссийско го  педа
го ги ч е с ко го  ф о р ум а , 
прош едш его  этим  ле
том  в Санкт-Петербур
ге, в списке своих пред
лож ений  к правитель-

б о тч и ки  э ти х  К И М ов  
ф актически пош ли на
встречу одному из тре
бований петербургско
го форума -  ввели двух- 
ступенчатую  с и сте м у  
итоговой аттестации в 
ф орм е ЕГЭ. В задани
ях по м а те м а ти ке  за 
2010 год будут две час
т и  -  б а зо в а я  и п р о 
фильная. Б азовая-для 
всех, профильная -  для 
сдающих м атем атику в 
качестве вступительно
го экзамена в вуз. Гума
нитарию или человеку, 
реш ивш ем у не связы 
вать свою судьбу с про
ф ессиям и, требую щ и
м и  м а т е м а т и ч е с к и х  
знаний, предложат рас
с ч и та ть  с т о и м о с т ь  
транспортного  билета 
после повыш ения цен 
на столько-то процен
то в , р а ссч и та ть  пл о 
щадь трапеции.или вы
полнить другое неслож
ное  м а те м а ти ч е с ко е  
действие . А вот буду
щ им  ф инансистам  или 
инженерам  надо будет

Если с у д и ть  по 
предъявленным журна
листам КИМ ам, от вы
п у с кн и к а -2 0 1 0  ж д у т  
ум ения судить о днях 
м инувш их с точки зре 
ния всех сущ ествовав
ш их в России идеоло
гий -  православно-мо
нархической, ком м уни
сти че ско й , л ибераль
ной. Больше того, он по 
текстам  должен угады
вать, представителя ка
кой из этих идеологий 
он се й ча с  ч и та е т . И 
даже круче -  угадывать 
оттенки! Нужно, напри
м е р , у гад ать , о ткуд а  
взята ф раза «Нынеш
нее поколение советс
ких людей будет ж ить 
при ком м унизм е». Ва
рианты: из работы И.В- 
.Сталина «Экономичес
кие  проблем ы  социа
лизма в СССР», Консти
туции  СССР 1936 года, 
К о н с т и т у ц и и  СССР * 
1977 года, програм м ы  
КПСС 1961 года. Быв
шие преподаватели ис
тории партии, конечно,



НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

В КРЕМЛЕ ВНОВЬ 
ПОЯВИЛАСЬ UAPHUA

Ном позит ор Д а в и д  Т у х м а н о в  и д и р и ж е р -  
пост ановщ ик Константин Ч у д о в с к и й  на 
г е н е р а ль н о й  репет иции  оперы  Ц арица .

В Москве, в Кремлевском 
дворце прошли репетиции оперы 
«Царица» известного композито- 
ра-песенника Давида Тухманова. 
Исполняют это произведение 
артисты «1ёликон-оперы» под ру
ководством Дмитрия Бертмана.

Об особенностях проекта на
шему корреспонденту расска
зал сам Тухманов, народный ар
тист, автор таких хитов, как 
«День победы» и «Мой адрес - 
Советский Союз».

- Давид Федорович, как вы 
оцениваете режиссерскую ра
боту Дмитрия Бертмана?
4 - Это спектакль Бертмана, и, на 

мой взгляд он нашел яркое, инте
ресное решение. В процессе ре
петиций какие-то моменты были 
добавлены, но в самой музыке 
мало что менялось.

- Вы известны, как автор хи
тов: «День победы», «Мой адрес 
- Советский Союз», «Буки-бяки». 
А как вы ощущаете себя в каче
стве автора оперной музыки?

- Я не писал эту оперу на заказ. 
Я просто хотел создать произве
дение, и не случайно им стала опе
ра. Я хотел написать произведе
ние на бумаге, но не мюзикл, где 
предполагаются конкретные арти
сты, я писал музыку для оркест
ра, это свободное произведение 
отпостановки. В музыкально-дра
матургическом смысле оно суще
ствует само по себе. Материали
зуется на сцене или нет -  это уже 
другой вопрос. Кроме того, когда 
произведение пишется не по за
казу, автор чувствует свободу. То 
есть, работать по собственному за

мыслу - дорогого сто
ит, и поэтому я счаст
лив, что я занимался 
музыкой совершенно 
свободно.

-Какую судьбу вы 
видите в перспекти
ве у спектакля?

-У произведений, 
как и у людей, своя 
судьба. Возможно, у 
этой оперы тоже какая- 
то судьба, о которой се
годня невозможно ска
зать. Я только счаст
лив, что принадлежу к 
той категории авто
ров, которые дожили 

до такой премьеры!
- Почему вас заинтересо

вал именно этот историчес
кий персонаж?

- Я думаю, что императрица 
Екатерина - грандиозная фигу
ра и великая женщина - инте
ресует не только меня, а мно
гих. А потому мы придумали 
спектакль, в котором Екатери
на II представлена в трех пери
одах жизни. И ее роль исполня
ют три певицы. Если бы была 
одна певица - это была бы неве
роятно сложная для нее роль.

- Не планируете ли Вы гаст
роли с этим спектаклем по но
вым независимым государ
ствам -  бывшим советским 
республикам? По каким зрите
лям или исполнителям Вы 
больше всего скучаете?

- Я был бы рад показать 
эту оперу во многих россий
ских городах, где есть и пре
красные исполнители, и бла
годарные зрители.

А из бывших советских ар
тистов, пожалуй, мне больше 
всего не хватает Яка Йолы. Мы 
с ним придумывали замеча
тельные песни когда-то.

Справка: Премьера оперы 
«Царица» состоялась 22 июня на 
сцене Александрийского театра в 
Санкт-Петербурге. 25 ноября про
шла московская премьера оперы 
в 1осударственном Кремлевском 
Дворце. Заглавную партию Цари
цы исполнила Мария Максакова.

Анна ШЕЛЕПОВА, 
«РИА Новости»

Л Ю Б И Ш Ь  К А ТА ТЬ С Я  -  Б У Д Е Ш Ь  П Л А Т И Т Ь
Госдума (ниж няя палата 

российского  парламента) в 
первом чтении одобрила по
правки в Налоговый кодекс, 
предусматривающ ие удвое
ние с 1 января 2010 года базо
вых ставок транспортного на
лога. Более ощутимым платеж 
будет для владельцев мощных 
машин, поскольку сумма на
лога зависит от мощности дви
гателя автомобиля: чем мощ
нее машина - тем больше при
дется уплатить.П о мнению  
правительства, эта мера по
зволит пополнить доходы ре
гиональных бюджетов и будет 
способствовать замене ста
рого автопарка на более но
вый. Но в кризис автовладель
цы вряд ли будут менять свои 
авто на более новые или ме
нее мощные. Зато уклонение 
от уплаты налога может стать 
массовым.

Размер платежа в каждом 
субъекте федерации будет ус
танавливаться законодатель
ным собранием. Правитель
ство, как автор законопроек
та, планирует позволить реги
ональны м  властям  у м е н ь 
шать базовые ставки не в 5 
раз, как в сейчас, а в 10 раз. 
При этом регионы сохранят 
право и увеличивать платеж - 
максимум в 5 раз. Кроме того, 
на местах может быть приня
то реш ение о зависим ости 
ставки налога от года выпуска 
автомобиля и его экологичес
кого класса. Эта мера должна 
стать стимулом для автомо
билистов менять старые ма
шины на более новые.

К примеру, сейчас владелец 
«вазовской»  LADA Priora с 
мощностью двигателя в 98 л.с. 
платит 490 рублей в год, если 
в его регионе действуют базо
вые ставки транспортного на
лога. С нового года эта сумма 
составит уже 980 рублей. «А 
если власти области решат 
воспользоваться возможнос
тью повысить базовую ставку 
в пять раз, то владельцу при
дется уплатить уже 4900 руб
лей», - подсчитала главный 
консультант компании МКПЦН 
Ирина Тимофеева. Транспор
тный налог для владельца по
пулярного Ford Focus мощнос
тью 125 л.с., например, воз
растет с января с 875 до 1750

рублей при условии  
действия только базо
вой ставки в регионе.

Между тем, надежда 
чиновников на то, что 
удвоение ставки транс
портного налога помо
жет пополнить регио
нальные бюджеты, мо
ж ет не оправдаться.
Суммы, поступающие 
от автов л ад ел ьце в , 
традиционно невелики.
К примеру, в 2008 году 
доля транспортного на
лога в структуре дохо
дов бюджета Санкт-Пе
тер бур га  со ста ви л а  
1,6% .Тульской облас
ти -1 ,2 % , Свердловс
кой -  1,8%. В М оскве 
доля транспортного на
лога в прош лом году в 
структуре доходов го
родского  бю джета и 
вовсе оказалась равна 
07% или 765 млрд руб.

При этом власти, к 
сожалению, не вспоминают, 
что  во об щ е-то  доходы  от 
транспортного налога должны 
тратиться на ремонт и строи
тельство дорог «Поступления 
оттранспортного налога идут 
в «общий котел» регионально
го бюджета, а потом их можно 
направить куда угодно -  хоть 
на зарплаты чиновников», - 
пояснил «РИА Новости» вице- 
президент Движения автомо
билистов России Леонид Оль
шанский. Отсюда вполне ло
гичными становятся недавние 
высказывание замглавы МЭР 
Андрея Клепача, предложив
шего отказаться от строитель
ства бесплатных автодорог. 
Это означает, что все доро 
ги в России м о гут  стать плат
ны ми (М инэконом развития  
готовится представить свои 
предл ож ения в правитель
ство). Зато сборы «у шлагба
ума» будут гарантированно 
направляться на дорож ное  
строительство.

Но даже увеличение ставки 
на мощные авто вряд ли зас
тавят российских граждан по
любить малолитражки. В кри
зис у людей просто не будет 
денег менять машину, говорит 
Ольшанский. Кроме того, рос
сияне м огут, прилож ив не
м ного  усилий и ф антазии,

наити вполне законные спосо
бы м иним изации  ф искаль
ных авторасходов. К примеру, 
автовладелец см ож е т во с
пользоваться  услугам и ка
кой -ниб уд ь  бабуш ки -«ком - 
мерсантки» и за ум еренную  
плату поставить авто на учет 
в д р угом  регионе, где став 
ка налога будет более п р и 
влекательной. И продолжит 
езд ить  на своем  внедорож 
нике по доверенности.

«Может сохранить свою ак
туальность регистрация доро
гих авто на бомжей и управле
ние по доверенности, - рас
суждает Эдуард Савуляк. - Бо
лее распространенным может 
стать незатейливый способ 
простого снятия авто с учета, 
хотя, надо отдавать себе отчет 
в том , что, например, застра
ховать такой автомобиль бу
дет нереально». Также воз
можны и банальные коррупци
онные схемы с подделкой до
кум ентов на машины и псев
доэкспертизами, где мощный 
вн е д ор о ж н и к будет и м еть  
«нужные» 100-150 лошадей, 
полагает эксперт.

М ария СЕЛИВАНО ВА , 
эконом ический  

обозреватель 
«РИА Новости»

АБИТУРИЕНТОВ 2010 ГОДА ПРОСЯТ ОПРЕДЕЛИТЬСЯ
Окончание

«У детей есть не только пра
ва, но и обязанности. Надо 
знать политическую историю, 
чтобы не быть слепым в обще
стве, в котором  ж ивеш ь»,- 
сч и та е т  В а си л и й  З в е р е в , 
председатель ком иссии раз
работчиков КИМов по исто
рии. В этом с Василием Ва
сильевичем нельзя не согла
ситься. Одна из причин неуча
стия в выборах, неспособнос
ти защ итить свои права, да и 
в общем асоциального и апо
литичного поведения совре
менной молодежи -  провал в 
ш кольном историческом  об
разовании. Но можно ли эту 
беду, наползавшую на страну 
годами и десятилетиями, раз
вести одним волевым реше
нием? Даже в советские вре
мена, когда часов на историю 
в школе было больше, а «един
ственно правильный» взгляд 
на нее внедрялся в головы 
ш кольников всей мощью со
ветской телевизионной про
паганды, история была одним 
из сам ы х проблем атичны х 
предметов. А что делать сегод
ня, когда чтение серьезной 
литературы вышло из моды, 
а телевизор, книжные лотки и 
газетные страницы перепол

ентов. В этом году третьим  
вопросом ЕГЭ политературе 
вкл ю чит в себя сочинение  
объемом не менее 200 слов. 
О пуб л и ко ва нны е  в КИМ ах 
темы радуют своей оригиналь
ностью. позволяющей по-но
вому взглянуть на старые кни
ги. «Почему «Герой наш его 
времени» кончается расска
зом  «Фаталист»? -  тема глу
бокая и вызывающая на раз
мышления. Недаром литера
туровед Валентин Непомня
щ ий говорил, что сочинение 
по литературе -  это русские 
мозги. В прошлом году ЕГЭ по 
литературе сдавала 51 тыся
ча человек из почти миллиона 
вы пускников. Есть сильное 
подозрение, что остальные 
850 тысяч книги классиков не 
читали из-за отсутствия моти
вации -  это чтение никак не 
влияло на их шансы поступле
ния в вузы. Пока что видится 
только одно решение этой про
блемы -  возвращение сдвоен
ного экзамена по русском у 
язы ку и литературе. Это исто
рическое наследие советско
го периода стоит сохранить.

Дмит рий БАБИЧ, 
обозреватель 

«РИА Новости»

нены «мемуарами» и «иссле
д о в а н и я м и » , ко то р ы е , по 
Бенкендорф у, превосходят 
самое смелое воображение? 
Ситуацию эту  надо исправ
лять, но почему бы государ
ству не начать с себя и с под
контрольного ем у телевиде
ния, а не со сбитых с толку 
им  сам им  детей?

Увы, пока что все предлага
емые политиками в этой об
ласти рецепты отдают таким

советским  духом, что впору 
задать вопрос, уж  не в 1936 
году ли они написаны. Все тре
буют возврата «единого учеб
ника», хотя этот самый «еди
ный учебник» неизбежно ста
нет догмой, объектом для зуб
режки. отучаю щ им  думать. 
«Если учебник будет один, с 
идеей ЕГЭ по истории можно 
заканчивать, - комментирует 
Василий Зверев. -  Ведь идея 
ЕГЭ в то м  и с о с то и т , что

ш кол ьн и к наби
рает некий необ
хо д и м ы й  м и н и 
м у м  п о н я т и й ,  
дат, ф а кто в  из 
р а з н ы х  и с т о ч 
ников».

В целом стоит 
отметить следую
щую тенденцию: 
обязательные эк
замены (русский 
и м а те м а ти ка ) 
ста н о вя тся  все 
легче, а вот экза
мены по выбору 
(от истории и об- 
ществознания до 
хим ии и ф изики) 
становятся слож
ней. Отпустить с 
миром  и аттеста
том  троечников и 

мотивировать отличников к 
за н я ти я м  по и зб р а н н о м у  
предм ету. Так что ребятам 
надо быстрее определяться со 
специальностью, чтобы хоро
шо себя проявить на избран
ном пути. Первый шаг будет 
нелегким.

Исключение в общ ей тен
денции составляет ЕГЭ по ли
тературе, который стремится 
вернуться к утерянным тради
циям и не отпугивать абитури
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Александр Градский: МНв СеЙЧЭС ИНТвреСНЗ
более сложная музыка, чем рок

В номере использованы фотографии фотонорреспондентов РИА Новости : 
Кривобока Р, Куденко А., Никольского А., Родионова В., Титиевского В..Федоренко В.,

Фомичева М., Шустова В.

этом была главная слож 
ность?

- Сложность? Должен быть 
какой-то внутренний цензор, не 
в том смысле, что это цензура, 
а внутренний культурный цен
зор. Вот это вот - нельзя. А хо
чешь так? Не очень хорошо, да- 
вай другое попробуеш ь. То 
есть, сам с собой все время 
разговариваешь на эту тему. 
От меры знания, твоего вкуса, 
уже зависит результат.

Люди слушают - значит, идея 
была хорошая, правильно взял 
эту, а ту отверг.

Результат не получается -  
значит, ты где-то ошибся.

- Вы написали три балета, 
которые поставили на сцене и 
на льду. В каком исполнении 
они вам больше понравились?

- И то, и другое было очень 
интересно, соверш енно два 
разных прочтения.

Во-первых, у балетмейсте
ра, который ставил эти балеты 
на сцене в Киеве, была своя у 
версия, хоть я эту версию и 
запрограммировал в самом 
балете, но тем не менее.

Балет на льду - прекрасные 
были совершенно спортсмены, я 
бы даже сказал, артисты. По
скольку в ф игурном катании^ 
спортсмен обязан был артистом, 
еще ко всему. Это была совер
шенно другая версия, очень ин
тересная. Я не умею ни так танце
вать, ни на льду кататься, так что 
для меня это все было страшно 
занимательно. Я себе предста
вить не мог, что у меня царь Нико
лай II будет на коньках кататься. 
Катался. И Ленин катался тоже. В 
балете «Распутин» и Распутин ка
тался на коньках, и царица. С од
ной стороны, было весело, с дру
гой стороны, когда это здорово 
сделано - убеждает.

- Александр Борисович, 
ваши последние работы - ба
лет, опера. Рок-музыка вас 
сейчас совсем не интересует?

- Смотря что считать роком. 
Почему не интересен? Интере
сен. Просто для меня сегодня 
интересна более сложная му
зыка, чем просто рок-н-ролл: 
более насыщенная, более эмо
циональная, более разная. Все- 
таки, рок-музыка-довольно чи
стый жанр, и в этом чистом 
жанре есть очень серьезные 
рамки, ограничения. А мне это 
не очень интересно. Я уже дав
но не считаю, что я в чистом 
виде рок-музыкант. Это было в 
60-е, 70-е годы - тогда мы игра
ли несколько проще, тем бо
лее, когда играли в группе.

- Над чем вы сегодня рабо
таете?

- Я сейчас отдыхаю. Отдых - 
это попытка достроить театр. 
Естественно, я сам не таскаю 
цемент и кирпичи, но я активно 
участвую. Финансирует строи
тельство город, так что я не бо
лее чем художественный руко
водитель театра, который вы
нужден и должен участвовать в 
этом процессе. Я надеюсь, что 
в 2010 году этот музыкальный 
театр в Москве откроется.

- А кроме театра, кроме м у
зыки, что для вас ценно?

- Сама жизнь ценна. Утром 
встал - ничего не болит, значит 
либо ты умер, либо ты себя хо
рошо чувствуешь. Если я не 
умер, значит, я себя хорошо 
чувствую. Для меня вот это уже 
ценно. Если хороший день, хо
рошая погода - совсем замеча
тельно. Если дождь идет, тоже 
- хорошая погода. Люблю и пас
мурный, и очень яркий день. 
Середина мне как-то не очень 
понятна. Скучно становится.

ся с теми людьми, чьи ком
позиции ставили в эфир в 
своей программе?

-Да так: «Привет! «-«Привет...»
- В дружбу сотрудниче

ство не переросло?
- Да я вообще ни с кем не 

дружу. У меня буквально два- 
три близких товарища - и все. 
Это не обязательное условие
- именно дружить с челове
ком. Важно поддерживать его 
в его начинаниях и считать, 
что это правильно. Это не обя
зательно рюмкой должно за
канчиваться или какими-то 
благодарностями, это чепуха.

- А как ваши друзья отно
сятся к вашему творчеству
- одобряют или критикуют?

- Я оперу «Мастер и Мар
гарит» писал и постоянно по
казывал какие-то  отры вки 
друзьям. Были замечания с 
их стороны, некоторые я даже 
принимал. Смотрел на их ре
акцию: в каком  месте они 
скучнели, в каком месте им 
было весело. Где-то они мог
ли переживать за то, что слы
шат. Это своего рода провер
ка на близких людях. Я это 
постоянно делаю. Во всяком 
случае, их мнение мне важ
но, даже если оно положитель
ное, а не отрицательное.

Я же себе подбирал людей 
в друзья, как друзей не толь
ко моих, но и друзей того, что 
я делаю. Так всегда происхо
дит. Если ты уважаешь лич
ность и дело, которым чело
век занимается, тогда полу
чаются нормальные отноше
ния. Если ты будешь кого-то 
любить, а его дело будешь 
считать ерундой, не получит
ся ничего хорошего. И друж
бы не получится тоже.

- Что вас вдохновляло, 
когда вы писали оперу «Ма
стер и Маргарита»?

- Меня ничего не вдохнов
ляло, у меня была тяжелая за
дача - все это сделать. Я со
чинял около 30-ти лет, а запи
сал лет за семь. Записывать 
стал только потому, что испу
гался, что у меня голоса не 
хватит. Возраст, знаете... В 
возрасте голос м еняется, 
портится . Я подумал, что 
если я не начну сейчас это 
делать, то может так полу
читься, что я этого и не сде
лаю. Просто не смогу техни
чески это сделать как певец.

- Почему именно «Мастер 
и Маргарита»?

-Классныйсюжет! Настоль
ко разный, настолько феери
ческий, если можно так ска
зать. Все можно сказать в му
зыке, там очень много сумас
шедшего разностилья.

Поэтому оперой это слож
но назвать. Опера должна 
быть выдержана в одной

стилистике, в едином клю
че. А когда стиль меняется от 
«цыганщины» до джаза, от 
рока до симфонической му
зыки, от классического пения 
в стиле Верди до классичес
кого пения в стиле Россини в 
одной опере, это просто не 
принято делать. Это такой 
коллаж... даже не знаю, как 
назвать. Но я назвал «опера», 
поскольку по форме это опе
ра: есть арии, есть дуэты, 
квартеты, хоры. Но нет того, 
что есть в мюзиклах. Вы зна
ете, что в мюзиклах и оперет
тах есть просто драматичес
кие куски, где люди без му
зы ки  разговариваю т. А у 
меня была задача, чтобы лю
бой текст был пропет.

- Можно ли сказать, что в

Александру Градскому 3  ноября исполнилось 60 лет. На
кануне своего юбилея музыканте эксклюзивном интервью 
«РИА Новости» рассказал, как 30 лет работал над оперой 
«Мастер и Маргарита», и почему музыка в стиле рок-н-ролл 
ему у we не интересна.

- Я цензуру не вводил, но 
пару раз мне гадость устрои
ли. В то время была

антиалкогольная борьба. У 
Вити Цоя в одной песне были

- Александр Борисович, 
вам приписывают авторство 
таких слов как «журналюга» 
и «совок». Вы помните, как 
родились эти «неологизмы»?

- «Совок» родился однажды 
после концерта. Мы с ребята
ми приехали ко мне домой, ба
бушка выгнала нас с портвей
ном на улицу. Ну не пить же из 
горла, решили мы, как-то это 
уж совсем... И сели мы в пе
сочнице. Дети там забыли фор
мочки -  их и разобрали под 
«бокалы». Мне совок достался, 
цена 23 копейки. Я говорю, вот 
видишь, как здорово: мы толь
ко что были на сцене, нас де
вушки боготворили. А теперь 
нас на улицу выперли выпи
вать, и мы сидим как дураки в 
песочнице, и я вот из совка пью 
ужасный портвейн. И все это - 
такой «совок», и вся эта ситуа
ция просто советская донель
зя! Потом это словечко в песен
ке было, а после его почему-то 
начали люди повторять. Мне 
даже неудобно было говорить, 
что я его придумал, потому что 
слово стало народным.

- А как «журналюгу» при
думали? И за что вы не люби
те нашего брата?

- С «журналюгой» было про
ще. Был какой-то пресс-клуб, 
я с кем-то спорил. Ну, вот это 
и родилось в ассоциации с 
«нахалюга». Как-то близко все.

«Журналюга»- это такой ре
портер, который везде бежит, 
присутствует, все знает лучше 
всех, такой активный человек. 
Иногда - «журналюга желтоп- 
рессный». Но я не ко всем так 
отношусь, есть «журналюги», а 
есть журналисты. Среди журна
листов у меня много товарищей, 
они хорошие профессионалы: 
например, Минкин, Женя Додо- 
лев, Дима Быков. Это люди та
лантливые, они здорово знают 
свою профессию.

- В нонце 80-х «Хит-парад 
Градского» на радио  
«Юность» был революцион
ной программой для своего 
времени. Как вы выбирали 
группы и исполнителей, чью 
музыну ставили в эфир, как 
вы их находили?

- Очень просто находил: мне 
присылали записи, часто - са

модеятельные группы, было 
много знакомых молодых ре
бят, которые этим занима
лись. Я ставил все подряд, 
кроме себя. Посему в хит-па
раде этом участвовали все, 
кому не лень. И выигрывали 
все, кому не лень, а я, есте
ственно, не мог выиграть, по
скольку просто не было в ро
тации моих вещей.

Нужно сказать, что эта про
грамма была довольно непло
хая в том смысле, что очень 
м ногие  группы и солисты 
впервые на радио оказались 
именно в ней. У меня было до
статочно нахальства ставить 
все подряд и создавать про
блемы своем у редактору 
Тане Бодровой. Она потом вы
нуждена была отбрыкиваться 
от всяких там начальствен
ных замечаний. Потом кто-то 
ставил ту  же композицию в 
другой программе, на других 
радиостанциях, а когда их на
чинали ругать, они говорили: 
а мы не знали, а вот у Тани Бод
ровой и Градского было, мы ду
мали, что можем. Так что в на
шей программе фактор преце
дента спасал.

- Кто после эфира на радио 
«Юность» проснулся знаме
нитым?

- Кроме «Машины време
ни» и Гребенщ икова, ко то 
рых иногда и так транслиро
вали, буквально все осталь
ные группы - любая, которую 
вы м ожете вспомнить и на
зв а ть . «Кино», «П икник» , 
«Вежливый отказ». Я просто 
всех не хочу перечислять. И 
Ш евчук, и Баш лачев - все 
впервые оказались на радио 
в этой передаче.

Вместе с этими группами, 
играю щ им и определенного 
стиля м узы ку, там могла и 
поп-музыка оказаться - и Кузь
мин в хороших своих компо
зициях, и Дима М аликов, и 
Володя Пресняков, и Пугаче
ва у нас была. Это был боль
шой эф ир  практически  на 
всю страну.

- Сталкивались ли вы с цен
зурой при подготовке к про
грамме? Были ком позиции, 
которые аудитория так и не ус
лышала?

слова «бутылка вина». Эту 
фразу взяли и вырезали. На 
этапе, когда от меня ничего не 
зависело. И меня за это фа
наты потом чуть ли не с дерь
мом съели. Писали письма: 
как, Градский, тебе не стыдно: 
взял - и вырезал из песни Цоя 
два слова! Я долго отбрыки
вался. что это не я сделал, но 
очень сложно в таком случае 
что-либо доказать.

- Почему вы искали новых 
исполнителей и продвигали 
рон-музыну?

- Мне казалось, что я не 
один, нас целая компания, и 
мы может создать что-то вро
де общ его  стиля, если так 
можно сказать. Потому что 
когда ты в одиночку что-то де
лаешь, это чаще всего назы
вают твоей фамилией, если 
ты это заслужил. Если кто-то 
вместе с тобой или за тобой 
это делает, это уже целое на
правление, а с направлением 
справиться гораздо труднее. 
Так мне представлялось.

- Вы продолжаете общать
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Заявление Общества Ираклия Второго Оппозиция призвала 
нормализовать

Акция поддержки газеты «Батумелеби»
Лейбористы
опротестовывают

Общество Ираклия Второго выра
жает возмущение давлением, которое 
органы власти оказывают на членов 
организации и их близких.

Уже несколько месяцев организа
цию поддерживают и участвуют в ее 
мероприятиях жители города Мцхета. 
7 ноября в день рождения Ираклия 
Второго общество при поддержке ме
стного муниципалитета организовало 
во Мцхета ф утбольный турнир. Во 
время мероприятия распространя
лась газета «Путь Ираклия», что, ви
димо, вызвало раздражение властей, 
для которы х неприем лем ы  любые 
призывы к установлению добрососед
ских отношений с Россией. После мат
ча родителей некоторых ребят, уча
ствовавших в турнире,предупредили 
больше не отпускать детей на мероп
риятия, организуем ы е О бщ еством 
Ираклия Второго.

27 ноября члены Общества Ирак
л и я  Второго участвовали в мероприя- 
’ тии, проводившемся Обществом Гри- 

гола Лорткипанидзе в Тбилисском го
сударственном университете, где ак
тивист организации житель Мцхета 
Темур Твалиашвили раздавал присут
ствовавшим последний номер газеты 

4 нашей организации.
Ночью, 27 ноября, неизвестны е 

лица перекрасили принадлежащ ий 
господину Темуру Твалиашвили авто
мобиль, который стоял у его жилого 
корпуса во Мцхета, по улице Агмаше- 
небели, 101, в цвета российского фла
га. В тот же день без объявления при
чин через контрольно-пропускной  
пункт Сарпи не пропустили еще одно
го сторонника организации.

Несколькими днями ранее семьи 
некоторых членов организации одно
временно посетили районные уполно
моченные, в результате чего склады
вается впечатление, что власти пред
принимают все усилия, чтобы заду
шить инакомыслие.

Эти будто бы незначительные по

На днях около кинотеатра «Амира- ты «Батумелеби». В ней участвовали 
ни» состоялась акция поддержки газе- редакторы различных газет и журна-

Резонанс

лов, журналисты и представители не
правительственных организаций.

Как заявили участники акции, они 
выражают озабоченность по поводу 
давления и шантажа, осуществленно
го против руководителя группы журна
листского расследования газеты «Ба
тумелеби» Тедо Джорбенадзе.

Протестующие призвали грузинс
кую власть немедленно расследовать 
этот инцидент и факты давления на 
корреспондентов газеты «Батумеле
би», имеющие место до сих пор.

Ж урналисты выбрали для акции 
протеста день, когда состоялось откры
тие фестиваля, на котором присут
ствовало много журналистов, в том  
числе и зарубежных. К подобной ф ор
ме протеста они прибегли, чтобы об
ратить их внимание на газету «Бату
мелеби».

перенос 
памятника 
Илии Праведного

отношения с Россией

пытки воздействия ещ е больш е ак
тивизировались после того, как орга
низация Ираклия Второго устроила 
санкционированный м и ти н гу  здания 
телевизионной ком пании  «Имеди», 
в ходе которого  ее члены выразили 
протест против снятого этой ком па
нией ф ильм а, в котором  подвергся 
нападкам российский  Патриарх Ки
рилл. В ы ступавш ие на м и ти н ге  от
метили нед опустим ость  оскорбл е
ний в адрес духовны х лидеров дру
гих народов, будь то  православный 
патриарх, еврейский раввин или му
сульм анский м уф тий , либо айятол- 
ла.

Уважение к чужому мнению, связа
но ли оно с политическими, религиоз

ными, социальными, гендерными или 
иными вопросами, защищено как Кон
ституцией Грузии, так и Пактом ООН о 
гражданских и политических правах, 
а также Европейской конвенцией о за
щите прав человека и основных сво
бод, соблюдение которы х-м еж дуна
родное обязательство.

Общество Ираклия Второго еще 
раз подтверждает, что не является по
литически ангажированной организа
цией, не служит интересам ни одной 
из политических сил ни внутри стра
ны, ни за ее пределами, и что един
ственной его целью является содей
ствие восстановлению разрушенного 
моста между Россией и Грузией путем 
народной дипломатии.

Грузии необходимо нормализовать 
отношения с Россией, чтобы грузинс
кая эконом ика могла развиваться - 
такое м нение выразил экс-депутат 
Парламента Грузии, член Европейско
го координационного совета грузинс
кой оппозиции Леван Пирвели.

По его словам, «тот односторонний 
курс, который проводит грузинское 
правительство, не может развить гру
зинскую экономику», передает Грузия 
Online.

«Она сейчас не развивается, она 
стоит и поддерживается дотационно 
из Соединенных Штатов Америки. На
род живет плохо, потому что народ не 
задействован в такой грузинской эко
номике», - подчеркнул Пирвели.

«Проблема в том, что у нас нет нор
мальных отношений с Россией», - счи
тает он. Экономика Грузии будет раз
виваться, «когда будут границы откры
тые, когда будут торговые отношения», 
отметил Пирвели.

По его мнению, нормализация от
ношений с Россией после августовс
кого конфликта 2008 года должна стать 
первым пунктом  в програм м е дей
ствий грузинской оппозиции. Для это
го, по его словам, в первую очередь 
необходима отставка президента Гру
зии Михаила Саакашвили, поскольку 
«при этом правительстве, с этим пре
зидентом это никогда не произойдет».

«Второй м омент - отказ от всех во
енных блоков», - отметил он. По его 
словам, главное, чтобы Россия «не 
видела угрозу со стороны Грузии», по
этому важно, чтобы Грузия не превра
тилась в плацдарм для тех или иных 
сил, представляющихдля России опас
ность.

Что касается независимости Абха
зии и Ю жной Осетии, то, подчеркнул 
Пирвели, фузия никогда ее не призна
ет.

Полиция приступила к расследованию
Генеральная инспекция М инистер

ства внутреннихдел Грузии приступи
ла к изучению обвинений, высказан
ных газетой «Батумелеби» по поводу 
того, что журналистов газеты шанта
жировали представители правоохра
нительных структур.

Руководитель Информационно-ана
литического департамента МВД Шота 
Утиашвили заявил, что в деле присут
ствуют «явные признаки шантажа».

В кратком интервью передаче «Ди
алог с Давидом Паичадзе» на канале

Общественного вещателя ШотаТиаш- 
вили заявил: «Кто совершил это, обя
зательно будет наказан... Генеральная 
инспекция работает очень интенсив
но поданному вопросу... Надеемся, что 
в ближайшее время выяснится, кто 
были эти люди... Пока ведется процесс 
опознания».

Главный редактор газеты «Батумеле
би» Этер Турадзе заявила в той же пе
редаче, что представители Генеральной 
инспекции представили ей для опозна
ния фотографии, но, по ее словам, на

фотографиях не было ни одного из тех 
трех лиц, которые осуществляли дав
ление против журналиста газеты в зда
нии Аджарского управления Специаль
ного оперативного департамента МВД.

Дело газеты «Батумелеби» не осве
щалось национальными телеканала
ми, но в новой передаче на Обще
ственном вещателе, которую ведет 
Давид Паичадзе и которая выходит в 
эф ир дважды в неделю, 1 декабря все 
эф ирное время было посвящено дан
ному вопросу.

Л ейбористская партия обвиняет 
власти в оскорблении Святых. Об этом 
в среду перед зданием первой тбилис
ской школы заявил представитель дан
ной партии Паата Джибладзе.

По его словам, памятник Святому 
Илии Праведному, который находил
ся перед Батумским театром, перене
сен за здание театра.

«Власти не говорят о мотивах де
монтажа памятника», - отметил он.

«Михаил Саакашвили забыл слова 
И лии-«Я зы к, Родина, Вера», а на свя
тых местах строит рестораны, казино 
и фонтаны», - сказал Паата Джиблад
зе.
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Грузия находится на грани эпидемии
Заместитель директора Националь

ного центра контроля заболеваний и 
общественного здоровья Шота Цанава 
в четверг сделал заявление в связи с 
увеличением числа заболеваний виру
сом A/H1N1 в [рузии на 3 декабря до 227 
случаев, сообщают «Новости-фузия».

«Мы ожидаем увеличения количе
ства случаев заболевания вирусом А/ 
H1N1 и находимся на грани эпиде
мии», - заявил Цанава в эфире грузин
ской телекомпании «Имеди».

Цанава отметил, что увеличение 
количества заболеваний вирусом А/ 
H1N1 является прогнозируемым и са
мым главным на данный момент явля
ется предотвращение осложнений.

«Население должно своевременно 
обращаться к врачу», - подчеркнул Ца
нава.

Вирус A/H1N1 или «свиной грипп» 
ранее никогда не циркулировал среди 
людей. Этот вирус не связан с вируса
ми предыдущих поколений или теку
щей эпидемии сезонного гриппа сре
ди людей.

Вирус распространяется от челове
ка к человеку так же легко, как и обыч

ный сезонный грипп и может переда
ваться другим людям при вдыхании 
инф ицированных капелек, которые 
выделяются при кашле или чихании. 
Эти капельки м о гут  также заражать 
руки или поверхности.

Для предотвращения распростра
нения инф екции больные люди дол
жны прикрывать рот и нос при кашле 
и чихании, оставаться дома во вре
мя болезни, регулярно мыть руки и 
держаться, по возможности, на боль

шом расстоянии от здоровых 
людей. И звестны х случаев 
инф ицирования людей при 
контактах со свиньям и или 
другими животными нет. Ме
сто происхож дения вируса 
неизвестно.

У гриппа A/H1N1 - гриппопо
добные признаки , включая 
вы сокую  те м п е р а тур у , ка 
шель, головную боль, мышеч
ные боли и боли в суставах, 
боль в горле и насморк, а так
же иногда рвоту и диарею.

Вирус гриппа A/H1N1 явля
ется новым вирусом  -таким , 

к которому у большинства людей нет 
иммунитета, или есть, но очень сла
бый. Поэтому этот вирус может выз
вать больше инф екционных заболе
ваний, чем происходит во время эпи
дем ий сезонного гриппа. ВОЗ тесно 
сотрудничает с производителями над 
ускорением  разработки безопасной 
и эф ф ективной вакцины, но до ее по
явления пройдет несколько месяцев.

У большинства людей болезнь про
текает в легкой ф орме, и они выздо

равливают в домашних условиях. За 
медицинской помощью необходимо 
обращаться в тех случаях, когда воз
никает нехватка или затруднение ды
хания или когда температура не сни
жается более трехдней.

Родителям заболевш его ребенка 
раннего возраста следует обращать
ся за м едицинской помощ ью в тех 
случаях, когда у ребенка учащ енное 
или затрудненное дыхание, не пони
жающаяся температура или судоро
ги.

В большинстве случаев оказывает
ся достаточным поддерживающее ле
чение в домаш них условиях - покой, 
обильное питье и обезболивающие 
средства.

Самый высокий риск развития тя
желой или смертельной болезни угро
жает трем группам: беременным жен
щинам, особенно во время третьего 
трим естра беременности, детям в>  
возрасте до двух лет и людям с хрони
ческими болезнями легких, включая 
астму. Риск развития тяжелой болез
ни у детей м огут повысить неврологи
ческие расстройства.

Если грипп, то он «свиной»

Вирус H1N1 заменил в стране вирус сезонного 
гриппа. Об этом в эксклю зивном  интервью Прайм- 
Ньюс заявил руководитель Национального центра 
контроля заболеваний Паата Имнадзе.

По его словам, в [рузии уже не идет подсчет, сколь
ко случаев заболевания H1N1 регистрируется ежед
невно. Не проводятся и лабораторные анализы, так 
как, по словам Имнадзе, все случаи заболевания в 
[рузии гриппом  являются гриппом H1N1.

Несмотря на это, Паата Имнадзе подчеркнул, что 
оснований для паники нет.

По его утверждению, те, у кого высокая темпера
тура и учащенное дыхание, должны срочно обра
щаться к врачам.

Он отметил, что состояние одного из пациентов, 
зараженных «свиным гриппом», тяжелое.

Больной проходит стационарное лечение.
Паата Имнадзе заявил, что на сегодняшний день 

заф иксирован 261 случай заболевания вирусом 
H1N1. Летальные исходы в стране зафиксированы 
не были, отметил он.

Статистика тревоги нашей
Число заболевш их вирусом A/H1N1 в Грузии, по 

данным на пятницу, 4 декабря, составило 261 чело
век.

Нак сообщает Национальный центр контроля за
болеваний, шестеро проходят лечение в Тбилисской 
инф екционной больнице, из них одна беременная, 
остальные же лечатся дома.

Состояние пациентов, находящихся в больнице, 
оценивается как средней тяжести.

Польша отказывается закупать вакцину от гриппа 
A/H1N1 у рекомендованных ЕС концернов-монополистов

Правительство Польши планирует приобрести вак
цину от гриппа A/H1N1 в начале 2010 года, однако не у 
концернов-монополистов. Об этом сообщил пресс-сек
ретарь Совета министров Польши Павел Грась.

Он отметил, что польское правительство рассмат
ривает возможность покупки вакцины не у трех меж
дународных фармацевтических концернов-монополи
стов, которые диктуют свои цены и условия трансак
ции. Препараты, которые производят эти фирмы, реко
мендованы Европейской комиссией. Но, по словам Пав
ла (рася, Польша начнет переговоры с другими концер
нами и «разрушит все планы монополистов».

Министр здравоохранения Польши Эва Иопач не
сколько дней назад заявила, что правительство стра
ны, несмотря на прессинг фармацевтических гигантов, 
не закупит вакцину, пока не будут проведены ее пол
ные клинические исследования. По ее мнению, фарма
цевтические концерны скрывают возможные побочные 
последствия вакцинации, также ничего не известно о 
влиянии препаратов, к примеру, на детей и беремен
ных женщин. В свою очередь, производители вакцин в 
случае заказа со стороны Польши требуют внести в 
контракт пункт, согласно которому, за возможные по
бочные эффекты прививки ответственность понесет 
государство. По этой же причине концерны не согла
шаются на продажу препарата в аптеках, а исключи
тельно на вакцинацию в клиниках. Дело в том, что за

побочные эффекты препарата, приобретенного в ап
теке, ответственность понесет производитель, а за 
негативные последствия вакцинации в клинике - госу
дарство (в случае частной клиники - владелец).

Тем временем польские СМИ сообщают о негатив
ных последствиях прививок во Франции, которая од
ной из первых закупила новую вакцину. У неноторых 
пациентов были отмечены острые аллергические ре
акции, у других - синдром Гййена-Барре - форма остро
го множественного поражения периферических не
рвов.

Какие меры будут приниматься в случае роста эпидемии?
В случае распространения вируса «свиного гриппа» 

на территории любого государство, оно должно при
нять следующие меры:

-активизировать карантинные мероприятия;
-ввести в обязательное применение существующие 

против вируса лекарственные препараты;
-вести активную работу по созданию вакцины про

тив «свиного гриппа».
Для примера, Мексика ввела запрет на масштабные 

мероприятия и провела массовое закрытие школ.
Что касается лечения «свиного гриппа» медицинс

кими препаратами, то на данный момент применяют 
два препарата: осельтамивир и занамивир. Они явля
ются активными в отношении вируса «свиного грип
па». Но из-за того, что вирусы гриппа быстро мутиру
ют, неизвестно, насколько долго хватит активности 
этих препаратов. Данные лекарства не следует при
менять в целях профилактики, они предназначены для 
лечения. Об этом предупреждают центры здравоох
ранения многих стран, чтобы не истощить запасы ле
карства на случай пандемии. В России их применение 
абсолютно неоправданно.

Что именно вы можете сделать, чтобы избежать пан
демии?

Информации о том, что «свиной грипп» распростра
няется по планете, очень много. Наждый день фиксиру
ются новые случаи заражения. Для того, чтобы не забо
леть «свиным гриппом», следует придерживаться вы
полнения следующих действий. Самое главное -  не па
никовать. Масштабная эпидемия - пока призрачная угро
за. Лучше подумайте о вашем иммунитете, на котором 
сказывается стресс и переживания. Именно он стано
вится гарантом вашего здоровья. Для укрепления им
мунитета занимайтесь спортом, высыпайтесь, кушайте 
здоровую пищу.

Второе правило -  соблюдать личную гигиену, мыть 
руки как можно чаще и не прикасаться ко рту и глазам в 
общественных местах, транспорте и на улице, потому 
как вирус остается на предметах от чихания и кашля 
зараженных людей.

И третье -  при проявлении первых признаков «сви
ного гриппа» (они идентичны сезонному гриппу чело
века) следует сразу обратиться в медицинский центр 
за квалифицированной помощью.

Не тати

М аск и  не п о м о гу т
В 2003 г, когда весь земной шар боялся SARS -  атипичной пневмонии, -  ученые University of Cincinnati указали 

на тот факт, что вирус, вызывающий это заболевание, имеет размеры около 100 нанометров. Он настолько мал 
что маска не является препятствием для него.

Вирус «свиного гриппа» A/H1N1 имеет размеры от 80 до 120 нанометров, поэтому сказанное ранее справедли
во и по отношению к нему. н K W



МЕДИЦИНА

Уникальная операция грузинских ученых
В п ер вы е групп а учен ы х Т б и л и сск ого  госуд ар ствен н ого  м едицинского у н и вер си тета , у н и вер си тетской  клиники им.  Н.  Кипшидзе 

и гр у зи н о-гер м ан ской  сп ец и ал и зи р ован н ой  он кол оги ч еской  кли ники п р о вел а  уникальную  опер аци ю  по т ра нс пл ант аци и с т в о л о в ы х  
к л ето к  костн ого  м озга  у 5 4 -летн его  больного с инф арктом м иокарда. П аци ент д важ д ы  переносил инфаркт.

Е м у проводили стен ти р ован и е. О днако улучш ение не н аблю д алось. Н аоборот, врачи кон стати р овал и : жи ть  ему всего  2 - 3  месяца .
Б л и зки е р одствен н и ки  со гл аси л и сь  сд ел ать  тяж ел об о л ьн о м у  опер аци ю .

Рассказывает один из руководите
лей этого проекта директор Институ
та клинической и  экспериментальной 
медицины, проф ессор Зураб ИАНА- 
БАДЗЕ:

- Сегодня люди с надеждой стали 
смотреть на стволовые клетки как на 
спасителей от многих тяжелых забо
леваний, в том числе серьезных пора
жений сердца, печени, поджелудочной 
железы, центральной нервной систе
мы и других органов и тканей.

Во время нашей операции, которая 
была успешно проведена, стволовые 
клетки мы получили из подвздошной 
кости самого пациента. Затем клетки 
у с тн о го  мозга специально обработали. 
Через 12 дней после взятия костного 
мозга больному была проведена опера
ция: аорто-коронарное шунтирование и 
трансплатнтация стволовых клеток в 
зону инфаркта на работающем сердце, 
что очень важно. Больной чувствует 
ебя хорошо, проходит послеопераци

онный реабилитационный период.
Хочу отметить, что сегодня опера

ции по трансплантации стволовых кле
ток костного мозга в бывшем постсо
ветском  пространстве проводятся 
лишь в Грузии и России.

Стволовые клетки  являются пред
шественниками всех клеток организ
ма. Они способны в определенных ус
ловиях превращаться в любые клетки 
органов и тканей. Для того, чтобы чи
татель лучше м ог разобраться в ство
ловых клетках, необходимо пояснить, 
что они в основном находятся в кост
ном мозге, который является как бы 
фабрикой этих клеток. Клетки костно
го мозга делятся на гемопоэтические 
(обновление крови) и стромальные 
(обновление органов и тканей).

Помимо костного мозга, определен
ное количество стволовых клеток на
ходится непосредственно в кровенос
ной системе, а также в органах и тка
нях, таких, как мышечная, костная и 
других.

поджелудочной железы и др. 
Уже тогда были разработа
ны на животных модели ост
рого инф аркта  м иокарда , 
цирроза печени, сахарного 
диабета. Наиболее хорошие 
результаты были получены у 
животных с моделью остро- 

инф аркта миокарда. Од-

чения цирроза печени не изолирован
ных гепатоцитов(клеток печени)или 
стромальных клеток костного мозга, 
а целых микрофрагментов печени, ко
торые заключали бы в себе весь кле
точны й спе ктр  печеночной ткани , 
включая и стволовые клетки. Однако 
перед тем, как перенести данный ме
тод в клиническую  практику, здесь

Наш особы й интерес вызы вают 
стромальные клетки костного мозга, 
так как они обладают уникальной воз
можностью залечивать любую рану, 
превращаясь на месте повреждения 
в необходимые организму кл етки : ко
стные, мышечные, печеночные, сер
дечной мышцы или даже нервные. Од
нако запас стромальных клеток не без
граничен. С возрастом  количество 
этих клеток уменьшается или может 
случится так, что очаг поражения тка
ней или органа слишком велик, а орга
низм самостоятельно уже не в состоя
нии обновить необходимое количество 
утраченных клеток.

- Новое направление медицины, - 
подчеркнул 3. Какабадзе, - клеточная 
терапия, которая включает в себя по
лучение кл еток костного мозга, их 
диф ф еренцировку в различные клет
ки органов и тканей с дальнейш ей 
трансплантацией в пораженные орга
ны и ткани.

Наша научная деятельность, каса
ющаяся стволовых клеток, началась 
еще в 1990 году. Изучались как гемо
п о эти ч е ски е , так и стро м ал ьны е  
клетки костного мозга и возможность 
их использования для лечения раз
личных патологий печени, сердца,

нако применение данных методов в 
кл инической  практике зависело от 
множества различных причин. Надо 
было отработать детально немало 
вариантов, чтобы не получить сбоя 
на различных этапах лечения этих 
патологий.

Наиболее трудная ситуация сложи
лась с патологией печени и сахарно
го диабета. Поэтому появилась идея 
о возможности использования для ле-

также, как было с проблемой инф ар
кта миокарда, необходимо детально 
изучение всех тонкостей данной м е
тодики.

Мы надеемся, что совсем скоро 
данная методика ш ироко будет ис
пользована в клинической практике, а 
пока мы уж е имеем уникальную воз
можность использовать стромальные 
клетки костного мозга у больных с па
тологией сердца.

Родные даже не предполагали, что 
после окончания Ленинградского выс
шего инженерно-артиллерийского учи
лища Роман Пиртахия возьмет да и по
ступит в Тбилисский медицинский ин
ститут. Сегодня об этом уже никто не 
жалеет.

ох Бога
Медицина привлекала Романа с юно

шеских лет. Он всегда с благоговением 
относился к людям в белых халатах. Се
годня, окидывая взглядом пройденный 
трудовой путь, он считает, что самым 
плодотворным отрезком в его медицин
ской практике после окончания вуза 
были годы, проведенные в Московском 
институте проктологии под научным ру
ководством основоположника прокто
логии в бывшем Союзе Александра Ры
жих.

Александра Наумовича поражали це
леустремленность. светлая голова и про
фессиональная хватка молодого грузин
ского врача. Он не раз говорил своим 
коллегам: «Роман -  хирург от Бога».

Р Пиртахия с большим усердием со
вмещал теорию с практикой. За пять лет 
в московской клинике он обследовал и 
излечил сотни больных геморроем.

- Это заболевание по сей день при
влекает внимание врачей всего мира, - 
говорит Роман. -  Ему посвящено огром
ное количество работ, начиная со вре
мен (йппократа, Авиценны, Парацельса. 
В большинстве работ зарубежных и оте
чественных авторов по-разному тракту
ются вопросы консервативного и опера
тивного лечения этого широко распрос
траненного недуга, подробно обсужда
ются причины появления геморроидаль
ных узлов. Надо сказать, что консерва
тивные средства болезнь лишь только 
залечивают.

За пять лет работы в московской кли
нике Романом были обследованы 344 
мужчин и 156 женщин. Как видно, жен
щин, пользовавшихся стационарным ле
чением, вдвое меньше, чем мужчин, у 
женщин появлению болезни способству
ют беременность и роды. В то же время 
у мужчин значительно больше причин 
для возникновения геморроя -  более 
тяжелая физическая работа, частое и 
более обильное употребление крепких 
напитков, острой пищи. При анализе об
следованных пациентов, подчеркнул Р 
Пиртахия, налицо парадоксальный, на 
первый взгляд, факт, а именно: в стар
ших возрастных группах количество 
больных уменьшается. А ведь общепри
нято, что геморрой -  болезнь пожилых 
людей.

Заболевание отрицательно действу
ет кан на нервную систему, так и на об
щее состояние, снижает работоспособ
ность. При сильной боли, кровотечении, 
слизистых выделениях и постоянном 
дискомфорте пациент должен немед
ленно обратиться к специалисту, так как 
аналогичные симптомы характерны и для 
более тяжелых недугов, таких, как рак 
прямой кишки.

При хроническом геморрое необхо
димо хирургическое вмешательство, 
ногда применяются методы известных 
зарубежных проктологов Моргана и 
Миллигана. К сожалению, эти методы, по 
мнению заведующего проктологичес-

кой службы тбилисской первой городс
кой больницы («Арамянц») профессора 
Романа Пиртахия, сложны, продолжи
тельность лечения -  не менее двух не
дель, что для больного тягостно. Ему 
удалось усовершенствовать методы 
проведения операции. Больной выписы
вается уже на второй-третий день, а пос
леоперационный период проходит без
болезненно и практически без рециди
ва.

Несмотря на свои 70 лет, Р Пиртахия 
полон энергии и сил. Его методами заин
тересовались зарубежные коллеги. Ему 
пришлось проводить сложные операции 
совместно с ведущими хирургами-про- 
ктологами из Италии и Германии.

Мэтр хирургии дает больным полезные 
советы: при обострении недуга в обяза
тельном порядке надо отказаться от спир
тного, даже от пива, специй, пряностей, 
острой и соленой пищи. Следует есть по
больше овощей, пшенной и овсяной каши. 
Целесообразно включать в рацион свек
лу, морковь, тыкву, кабачки, сливу, абри
косы, цветную капусту, бананы.

- Современная проктология, - сказал 
профессор Р Пиртахия, - располагает 
большими возможностями успешного 
лечения геморроя как консервативно, 
так и оперативным вмешательством. 
Надо только как можно раньше обратить
ся к специалистам-проктологам. Тогда вы 
почувствуете облегчение -  все ваши 
страдания отступят.

Полосу подготовил Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ

Хирург



СКАНДАЛЫ

Михаил Прохоров готов выкупить крейсер "Аврора"
Президент группы "Онэксим" Михаил 

Прохоров обратился к главкому Военно- 
морского флота Владимиру Высоцкому 
и губернатору Санкт-Петербурга Вален
тине Матвиенко с предложением ф и
нансировать крейсер "Аврора”. Соответ
ствующе т письмо опубликовано на сай
те журнала "Русский пионер" принадле

жащего бизнесмену.
Крейсер "Аврора" оказался в центре 

скандала после того, как в ночь на 6 июня 
на нем состоялось празднование дня 
рождения журнала "Русский пионер" на 
которое были приглашены известные

политики, общественные де
ятели и бизнесмены.

Прокуратура Ленинградс
кого военного округа иници
ировала проверку по факту 
проведения вечеринки на 
"Авроре" а главком ВМФ РФ 
издал приказ о запрете про
ведения на кораблях мероп
риятий, "не связанных с жиз
недеятельностью войск"

"В последнее время в 
средствах массовой инфор

мации развернулась острая дискуссия по 
поводу возможного вывода крейсера из 
состава ВМФ и, как следствие, прекра
щения финансирования объекта из 
средств министерства обороны. Я вижу 
в этом опасность того, что крейсер "Ав

рора, и так ставший в последние годы 
местом проведения огромного количе
ства мероприятий и празднеств, сьемон 
фильмов и клипов, окончательно пре
вратится в развлекательную площадку1,' - 
говорится в письме Прохорова.

По мнению бизнесмена, это нанесет 
серьезный удар по идеалам и чувствам 
многих патриотов, ветеранов и жителей 
Санкт-Петербурга: "1орделивый символ 
нашей истории также не должен пре
вратиться в обьект споров между хозяй
ствующими субъектами по поводу его 
дальнейшего содержания и обеспече
ния"

"В случае принятия решения о выводе 
крейсера из состава ВМФ РФ, мой бла
готворительный фонд готов предоста
вить необходимое финансирование для 
перевода "Авроры" на баланс города и под 
патронаж губернатора с целью его сохра
нения, качественного совершенствова
ния материально-технической базы му
зея. более активного внедрения совре
менных музейных технологий и повыше
ния его популярности и посещаемости" - 
пишет Прохоров.

Крейсер "Аврора" является кораблем 
№1 Военно-морского флота России и 
филиалом Центрального военно-морско
го музея. Из орудия "Авроры" в 1917 году 
был произведен холостой выстрел, по
служивший во время Октябрьской рево
люции сигналом к началу штурма Зимне
го дворца.

Бурная вечеринка бизнесменов и 
чиновников на борту крейсера состо
ялась в ночь на 6 июня под занавес Пе
тербургского экономического ф ору
ма. Ее "хозяином" был миллиардер 
Михаил Прохоров, гостями - практи
чески весь городской бомонд и биз
нес-элита. а также губернатор Вален
тина Матвиенко и министр экономи
ческого развития Эльвира Набиулли- 
на.

Спустя четыре месяца после скандаль
ной светской вечеринки Главная военная 
прокуратура сообщила результаты про
верки на крейсере "Аврора" Прокурату
ра пришла к выводу, что в ночь на 6 июня 
чиновники и бизнесмены пили там неза
конно, но кого именно накажут, она не 
сообщила.

Как было установлено проверкой ГВП 
"в ночь на 6 июня 2009 года на крейсере 
"Аврора" проводилось празднование 
юбилея журнала "Русский пионер" с уча
стием 150 человек приглашенных. Разре
шение на проведение данного меропри
ятия, выданное воинскими должностны
ми-лицами флота, противоречило тре->; 
бованиям общевоинских уставов, а так
же законодательства об объектах куль
турного наследия и создало предпосыл
ки к утрате (повреждению) музейных 
ценностей"

Полтора месяца назад Прохоров ска
зал об "Авроре": это давно не символ, таг„у, 
снимают порно...

ООН расследует заявления о подтасовках данных о глобальном потеплении
ООН настаивает на необходимости 

расследовать заявления о фальсифика
ции теории глобального потепления. В 
интернет попала переписка ученых ка
федры изучения климата Университе
та Восточной Англии, из которой следу
ет, что они представляли общественно
сти фальшивые данные о климатичес
ких изменениях. Это делалось, чтобы 
создать впечатление, что потепление 
климата Земли происходит из-за про
мышленных выбросов в атмосферу.

Председатель Межправительствен
ной группы экспертов по изменению 
климата (МГЭИК).при ООН доктор Рад- 
жендра Пачаури заявил в эфире ВВС, 
что заявления о подтасовках необходи
мо изучить. "Разумеется, мы проведем 
полную проверку и определим нашу по
зицию по этому вопросу, - сказал он. - 
Мы не намерены что-либо замять. Это 
серьезная проблема, и мы изучим ее во 
всех подробностях"

Из обнародованной переписки бри
танских климатологов следует, что в 
последние годы средняя температура на 
Земле не повышается, как это сейчас 
принято считать, а снижается. Ученые 
делают все, чтобы скрыть факты, кото
рые противоречат их теории: уничтожа
ют или засекречивают документы, иска
жают данные, подменяют даты. В своих 
письмах они признают ошибочность не
которых своих суждений и пиш ут о 
стремлении подавить тех, кто выступа
ет против их теории. В частности, в од

ном из посланий от 1999 года заведую
щий кафедрой изучения климата док
тор Фил Джонс пишет о необходимос
ти изъять ряд документов из подборки, 
которая будет изучена в ООН при гло
бальной оценке выводов климатологов.

По итогам последовавшей за сканда
лом внутренней проверки доктор 
Джонс был отстранен от занимаемой 
должности. Журналистам он заявил, что 
его письма были вырваны из контекста 
и неправильно истолкованы. На сайте 
университета вскоре появилось офици
альное заявление о том, что опублико
ванные письма могут быть подделкой. 
"Выборочная публикация писем и других 
документов является просто попыткой 
нанести вред и не может рассматри
ваться как реальное опровержение ре
зультатов деятельности нашего отдела" 
- подчеркивается в сообщении. Один из 
главных научных консультантов прави
тельства Великобритании Роберт Уот
сон призвал опубликовать полностью 
все материалы кафедры, сообщает ВВС.

Переписка ученых оказалась в откры
том доступе около двух недель назад в 
результате взлома сервера кафедры. 
Хакеры опубликовали сотни писем со
трудников кафедры и их ноллег из дру
гих стран. Как сообщала Газета.ру, во 
взломе подозревают граждан России, 
поскольку архив сначала был выложен 
на один из ftp -серверов Томска. Поли
ция Норфолка расследует обстоятель
ства взлома.

Противники тео
рии глобального по
тепления считают, 
что обнародованная 
переписка доказыва
ет наличие сгоЕора 
между климатолога
ми. Как отмечает 
ВВС, разразившийся 
скандал уже назвали 
"Климатгейтом" Дру
гие ученые считают, 
что вскрывшиеся 
подтасовки в целом 
не могли сказаться 
на общей оценке 
климата Земли, сде
ланного МГЭИН в 
2007 году.

Бывший советник 
президента РФ по 
экономическим воп
росам Андрей Илла
рионов в своем блоге отмечал: Особен
ность разворачивающегося скандала 
заключается также и в том, что на сто
роне его героев находятся колоссальные 
медийные, финансовые, политические 
ресурсы, в том числе власти практичес
ки всех европейских стран, Японии, Ка
нады, нынешняя администрация США, 
руководство Евросоюза, два генсека 
ООН - предыдущий и нынешний. За кли
матический алармизм, базирующийся в 
лучшем случае на необоснованных кли
матических данных, бывшему вице-пре

зиденту США Альберту Гору, а также 
ведущим сотрудникам IPCC (Межправи
тельственной группы экспертов по из
менению климата) в 2007 г. была присуж
дена Нобелевская премия".

В декабре в Копенгагене должен со
стояться саммит ООН по изменению 
климата. Предполагается, что его учас
тники примут новый документ, ограни
чивающий выбросы парниковых газов, 
который вступит в силу в 2012 году по 
окончании срока действия Киотского 
протокола.

Гитариста. Rolling Stones подозревают 
в избиении его русской подруги Кати

Престарелый гитарист 
группы The Rolling Stones 
Ронни Вуд снова стал ге
роем желтой прессы -  ро
кера обвиняют в избиении 
его русской подруги Кати 
Ивановой. В среду музы
канта арестовали, однако 
почти сразу выпустили из 
тюрьмы под залог, переда
ет Associated Press.

"Да, прошлой ночью дей
ствительно произошел ин
цидент, и Ронни Вуд был 
арестован", - подтвердил 
представитель музыканта 
Дэвид Ригг

Известно, что в поли
цейский участок поступи
ло сообщение о домаш

нем насилии, после чего был задержан 
некий 62-летний мужчина, проживающий 
в Эшере (Южная Англия). Вуд действи
тельно проживает в Эшере, однако по
лицейские не назвали ни имени аресто
ванного, ни обвинителя. Расследование 
продолжается.

Напомним, Ронни Вуд, известный сво
ими яркими гитарными риффами и скан
дальной личной жизнью, и официантка 
из Москвы Катя Иванова познакомились 
летом прошлого года в пабе, после чего 
известный музыкант отвез девушку в 
свой загородный дом в Ирландии. Ради 
романа с Ивановой 62-летний Вуд даже 
бросил свою жен/ Джо, с которой у него 
за 23 года брака родились четверо детей.

К сожалению, юная пассия не только 
не спасла рокера от алкоголизма, но и ста
ла его верной собутыльницей. В сентяб

ре после бурной вечеринки любовники 
поругались так сильно, что пресса загово
рила об окончательном разрыве. Причи
ной ссоры, по данным таблоидов, стало 
намерениефоллинга" встретиться со сво
ей супругой Джо, чтобы обсудить некото
рые финансовые вопросы. Однако девуш
ка непременно хотела присутствовать на 
встрече, чем и спровоцировала скандал.

Как утверждают очевидцы, разборки 
происходили прямо во дворе съемного 
дома Вуда: весьма нетрезвая Катя угро
жала покончить с собой, а Ронни в гру
бой форме предложил ей немедленно 
покинуть дом, а затем выбросил с балко
на ее одежду. Только после вмешатель
ства полицейских рокер успокоился и 
ушел из дома. Однако уже через неделю 
влюбленные решили дать друг другу еще 
один шанс.
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Моя красивая страна

Гость фестиваля 
Гиги Гегелашвили

В Театре оперы и балета им. Заха
рия Палиашвили с большим успехом 
прошел праздничный гала-концерт, по
священный 15-летнему юбилею кон

курса-фестиваля детского и юношес
кого народного творчества «Моя кра
сивая страна».

Организатором фестиваля высту
пил проф союз культурно-просвети
тельских заведений Грузии, председа
телем которого является С. Чочуа.

В гала-концерте приняли участие 
оркестр народных инструментов шко
лы искусств им. В. Долидзе; хореог
рафические ансамбли многократный 
лауреат и обладатель Гран-При 2000 
«Телави», «Старый Тбилиси», «Тори». 
«Мерани», «Тетрони», «М аленький 
1орда», «Нино», «Имеди», «Маленький 
Э рисиони», «М аленькие звезды», 
«Картли», «Песвеби», «Салхино»; 
шоу-балет «Пеликан»; балетная сту
дия «Цисарткелэ»; вокальный квартет 
«Оцнеба»; обладатель Гран-При-2000 
ф ольклорный ансамбль «Сагалобе- 
ли». Солисты: Н. Кипиани, М. Харе- 
бава, Эка Биткаш, А. Хумариани и со
рвавшие бурные аплодисменты, лю-

«Маленький Эрисиони», 
руководитель Д. Кереселидзе
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бимцы публики Анастасия и Мариам 
Циклаури.

Свое искусство продемонстрирова
ли друзья фестиваля - Г Гегелашвили 
и П. Тедиашвили.

После концерта состоялось награж
дение отличившихся участников. Были

вручены почетные грамоты, памятные 
медали и ценные подарки.

Организаторы и члены жюри С. Чочуа. 
I  Джаиани, Н. Кирвалидзе наградили не 
только участников, но и их педагогов.

Реваз ТОПУРИЯ
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«Легенда Грузин» покорила 
Петербург н отправилась и Мосину

В Петербурге начались выступления шоу 
Georgian Legend («Легенда Грузии»), уникальное 
по масштабу и оформлению представление, 
которое уже несколько лет производит настоя
щий фурор на мировой музыкальной сцене.

Первое выступление «Легенды Грузии» в Пе
тербурге состоялось 3 декабря в БКЗ «Октябрь
ский». А 5 и 6 декабря шоу покажет свое пред
ставление в московском «Крокус Сити Холле»
Шоу «Легенды Грузии», превосходящее по раз
маху и драматургии лидеров жанра - современ
ные балетные шоу Riverdance и Lord of the Dance,
- стало одним из самых крупнобюджетных му
зыкально-хореографических зрелищ в мире, 
реализованных с использованием ультрасовре
менных технологий создания супершоу.

В новом шоу «САМАИЯ» - проекте французского 
продюсера Паскаля Жордана, чья случайная поездка 
в Тбилиси 10 лет назад привела к появлению на ми
ровом музыкальном Олимпе уникального по размаху 
и зрелищности шоу «Легенды Грузии» - мастерски пе
реплетаются сюжеты из национальной истории фу

зии, талантливо воплощенные в вос
хитительных танцах, музыке и пес
нях.

А потрясающие костюмы, декора
ции, фантастический свет и лучший 
звук превращают Georgian Legend в 
триумф грузинской культуры на ми
ровой сцене.

В шоу принимают участие около 
100 артистов. «Легенды» повествуют 
о судьбе грузинского народа -  о вой
нах и победах, о любви и ненависти, 
о жизни и смерти, о гордости и храб
рости кавказского народа, который в 
течение столетий сохранил соб
ственную идентичность и независи
мость.

Первый же, организованный по 
США тур «Georgian Legend», принес 
ошеломляющий успех -  искушенные 

американские зрители и 
критики не скрывали сво
его восторга. Газеты пест
рили эпитетами: «сенса
ционный прорыв кавказс
кой культуры», «...зрели
ще, которое должен уви
деть каждый хотя бы один 
раз в ж изни...»  (Los 
Angeles Times), «захваты
вающая ф еерия танца» 
(«New-York Times»), «бан
кет богатства для глаз и 
ушей» (New-York Post).

В 2001-2002 гг «Georgian 
Legend» дебютирует с ев
ропейским  туро м  по 
Ф ранции, Ш вейцарии и 
Бельгии -  аудитория гаст

рольного тура составила более 500 000 зрителей. С 
2002 по 2007 год шоу побывало в более чем 50 стра
нах мира.

Гастроли в России являются частью м ирового 
тура'2009-2010 шоу «SAMAIA», который затем продол
жится в США, Турции, ОАЭ, Катаре, Бахрейне, Иране 
и других странах.

«Спаситель» 
из Азербайджана

На днях завершились в Грузии гастроли Ире- 
ванского Азербайджанского государственного 
драматического театра в Грузии, сообщает Гру
зия Online.

Гастроли были организованы по инициативе 
Посольства Азербайджанской Республики в (ру
зии, Министерством культуры Азербайджана и 
посвящены приближающемуся Дню памяти Об
щенационального лидера азербайджанского на
рода Гейдара Алиева.

В рамках гастролей на большой сцене Тбилис
ского государственного драматического театра 
имени Ш.Руставели был показан спектакль «Спа
ситель», поставленный на основе одноименного 
произведения Агшина Бабаева, сюжет которого 
был связан с деятельностью [ейдара Алиева.

На показе присутствовали экс-президент фу
зии Эдуард Шеварднадзе, государственный ми
нистр Грузии по вопросам диаспоры Юлон 1аго- 
шидзе, советник президента (рузии Мубариз Га
раев. депутат Парламента фузии Рамин Байра
мов, Чрезвычайный и Полномочный посол Укра
ины в Грузии Василий Цыбенко и другие предста
вители дипломатических ведомств, аккредито
ванных в Грузии, ректор Сухумского государ
ственного университета (в Тбилиси), ученые, де
ятели театра и искусства, представители обще
ственности фузии.

Этот спектакль повезли и в регионы компакт
ного проживания азербайджанцев - в Марнеули 
и в села его района - Садахлы и Кепенекчи, а 
также в Гардабани, Болниси, в село Джала Каспс- 
кого района.

В минувший вторник в аудитории «Клуб дру
зей Азербайджана» Тбилисского Государственно
го университета им. Иванэ Джавахишвили была 
проведена встреча посла Азербайджанской Рес
публики в фузии профессора Намика Алиева с 
коллективом гастролировавшего театра-беженца.

На встрече, в которой участвовали также пред
ставители театральной общественности Грузии, 
посол Н.Алиев вручил директору театра диплом 
посольства за неоднократные успешные гастро
ли и пропагандистско - просветительскую дея
тельность в Грузии, а библиотеке Иреванского 
Азербайджанского государственного драмати
ческого театра были подарены книги, изданные 
посольством.

Только эксклюзив!
Творческая мастерская «Марилис» 

в «ТВС галерее» проводит выставку 
эксклюзивных изделий ювелирного 
искусства, созданных по старейшей 
грузинской ювелирной технологии.

Выставка откроется 11 декабря и 
будет работать с 12 до 18 часов.

Как сообщают в Министерстве куль
туры, выставка называется «Совре
менная грузинская сокровищница» и 
проводится при поддержке Министер
ства культуры. На ней будут представ
лены 18 авторских работ.

Выставку посетит заместитель ми
нистра культуры Гйорги Чаладзе.

«Знакомые голоса, незнакомые лица»
Так назывался фестиваль радиове

дущих, который состоялся в баре-ре
сторане «Вере-Гарден», сообщает «Ин- 
терпрессНьюс».

В фестивале, который прошел впер
вые, приняли участие представители 
радиостанций фузии. Каждая из них 
представила команду из пяти членов, 
которые соревновались за первенство 
в семи номинациях.

В номинации «Лучш ий меломан» 
победила ведущая радио «Палитра» 
Нино М ургулия. Л учш им  исполните
лем караоке стала представительни

ца радио «Имеди» Тамуна Таргамад- 
зе, а в номинации «Лучшее привет
ствие» победила команда «Ф ольк- 
радио». В состязании на лучш ее ху
дожественное прочтение текста побе
ду одержал представитель радио «Ка- 
лаки».

Кроме того, были выявлены лучшие 
авторы  оригинал ьной  р екл ам н о й  
фразы и лучшая танцевальная пара.

В завершение конкурса жюри на
звало женщину-симпатию фестиваля 
- ведущую вечера и одну из организа
торов фестиваля Тату Садрадзе, м уж 

чиной-симпатией фестиваля стал ве
дущий радио «Джако» ДжамлетХухаш- 
вили.

Победивших выявило компетентное 
жюри, укомплектованное из известных 
ш ирокой общ ественности лиц. В со
ставе жюри были креативный дирек
тор Медиа-дома «Палитра» М арика 
Дарчия, ведущий телекомпании «Име
ди» Вахо Саная, тренер Ассоциации 
бизнес-тренингов Торнике Гурули и ве
дущая передачи «Самотхис вашлеби» 
Общественного вещателя Ната Нижа- 
радзе.
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Наорать на босса - 
прекрасное средство
от стресса

Люди, которые безропотно терпят не
справедливое обращение с собой на ра
боте. в том числе со стороны руковод
ства, в два раза более подвержены рис
ку инфаркта или смертельного заболе
вания сердца по сравнению с теми, кто 
открыто проявляет свое негодование. И 
такому выводу пришли шведские уче
ные, сообщает lnoPressa.ru со ссылкой на 
The Independent.

"Я бы не советовала кричать на на
чальника. Это не лучшее решение. Но 
всегда лучше сказать, что, по вашему 
мнению, с вами несправедливо обраща
ются, и найти конструктивное решение. 
Мы выявили повышение риска среди тех, 
кто не говорит со своим начальником. 
Но должен же быть способ снижения 
риска" - приводит британская газета сло
ва руководителя исследования Констанс 
Лейнвебер из Института изучения 
стресса при Стокгольмском университе
те.

Уровень Мирового 
океана может 
подняться почти
на полтора метра

Уровень м ирового океана может 
подняться на 1,4 метра к 2100 году в 
случае, если нынешние темпы гло
бального потепления сохранятся, со
общает газета The Times со ссылкой 
на доклад, подготовленный Научным 
комитетом по антарктическим иссле
дованиям.

Кан отмечается в сообщении, новые 
предположения специалистов в два раза 
превышают прогнозы, которыми экспер
ты оперировали ранее.

Ученые предупреждают, что в случае 
развития подобного сценария остро
вные государства, подобные Мальдивс
ким островам в Индийском океане или 
Тувалу в Тихом океане, будут затопле
ны, некоторые крупные города, напри
мер, Калькутта, будут разрушены, а Лон
дону, Нью-Йорку и Шанхаю придется 
потратить миллиарды долларов на за
щиту от наводнений, передает "Интер
факс"

В случае, если на декабрьском сам
мите по климату в Копенгагене его уча
стникам удастся договориться о мерах 
по сдерживанию среднегодового повы
шения температуры в пределах двух 
градусов по Цельсию, то уровень ми
рового океане к 2100 году все равно 
поднимется на 50 см. говорится в дон- 
ладе.

Есть ли жизнь на Марсе?
Специалисты Американского косми

ческого агентства заявляют, что в их рас
поряжении имеются серьезные доказа
тельства того, что жизнь на Марсе все 
же существует.

Как установили ученые NASA, микро
скопические образования, обнаружен
ные на марсианском метеорите ALH 
84001, упавшем на Землю 13 тыс. лет на
зад, почти наверняка являются окаменев
шими бактериями. Так называемые био
морфы, как выяснилось, присутствуют 
ниже поверхностного слоя метеорита, 
сообщает The Times. Этот факт означа
ет, что они уже присутствовали, когда 
метеорит упал на Землю, а не попали на 
внеземной объект впоследствии.

"Это очень убедительные доказатель
ства жизни на Марсе" - заявил исследо
ватель Космического центра Джонсона 
при NASA Дэвид Маккей, который в ко
манде ученых изучал метеорит, обнару
женный в 1984 году. В 1996 году доктор 
Маккей и некоторые его коллеги заяви
ли. что биологические субстанции, обна
руженные в метеорите, являются свиде
тельством жизни на Марсе, однако скеп
тики усомнились в гипотезе, говоря, что

структуры подобной формы не могут 
быть биоморфами.

Новые исследования объекта, прове
денные при помощи высоких технологий, 
доказали, что окаменевшие образования 
на самом деле имеют форму простых 
бактерий. Как заявил доктор Маккей, уче- 
ные опровергли выдвинутые позже 
предположения о небиологическом про
исхождении обнаруженных образований 
и таким образом вернулись к первона
чальной гипотезе.

Как подчеркивают эксперты, несмот
ря на полученные доказательства, воп
рос о существовании жизни на Марсе не 
закрыт, а будет изучаться. Один метео
рит не может объяснить сложную про
блему, которая стоит перед научным со
обществом на протяжении нескольких 
десятков лет, отмечают специалисты.

Метеорит ALH 84001 13 тыс. лет назад 
упал на Землю в районе Антарктиды. Уче
ные идентифицировали его марсианское 
происхождение, поскольку его химичес
кий состав соответствовал относитель
ным пропорциям различных газов, обна
руженных американцами при изучении 
атмосферы Марса в 1970-х годах. При

исследовании метеорита также было ус
тановлено свидетельство существова
ния воды на Марсе. Именно тогда уче
ные выдвинули гипотезу о подходящих 
условиях на красной планете для зарож
дения жизни.

Новое исследование ученых было 
опубликовано в ноябрьском выпуске жур
нала Геохимического общества - 
Geochimica et Cosmochimica Acta. Ученые 
также изучили два других марсианских 
метеорита - Nakhla, который упал на Зем
лю в Египте в 1911 году, и Yamato-593, об
наруженный японской экспедицией в Ан
тарктиде. Исследователи утверждают, 
что и в этих метеоритах есть доказатель
ство существования жизни на Марсе, v

Жек 1 1 1 1 5 1 S I и седеют не от нервов, а от генов
Ученые британской компании Unilever, 

проведя глобальное исследование, при
шли к выводу, что причиной появления 
седины у женщин является генетическая 
предрасположенность, а не образ жиз
ни. Ранее выдвигались версии, что на ко
личество седых волос могут влиять та
кие неблагоприятные для организма 
факторы, как стресс или диета.

Исследователи изучили более 200 
однояйцевых и разнояйцевых женщин- 
близнецов из Дании, в возрасте от 59 до 
81 года, сообщает ВВС. Количество се
дых волос у однояйцевых близнецов 
было совершенно одинаковым, несмот
ря на отличающийся образ жизни, кото
рый они вели. У разнояйцевых близне
цов степень седины была разной, по
скольку имелся разный набор генов.

Исследование, в котором седина 
объясняется генетическими факторами, 
было опубликовано в журнале PLoS One. 
В то же время, по мнению исследовате
лей, истончение с возрастом волос на 
макушке вызывается, в том числе, эко
логическими причинами и связано с об
разом жизни.

По словам руководителя группы ис
следователей, доктора Дэвида Ганна, до 
сих пор выдвигалось много теорий, но 
не проводились такие глобальные экс
перименты. По его словам, новая рабо
та ученых объясняет причины, по кото
рым женщины седеют. Таким образом 
выяснилось, что экологические факто
ры не столь важны, как считалось рань
ше.

Соответственно, теперь понятно, что 
сколь бы напряженной и полной стрессов 
ни была жизнь женщины, она поседеет не 
по этой причине. По словам члена бри
танской Ассоциации дерматологов Нины 
Гоад, предыдущее исследование также 
обнаружило незначительное влияние

экологии на седину. Таким образом, про
цесс седины вне вашего контроля, вы не 
можете его регулировать или замедлить, 
так как он определяется врожденным на
бором генов, говорят специалисты.

По мнению экспертов, однако и в этом 
правиле есть исключения. Так, по словам 
доктора Дэвида Фишера, который зани
мается проблемами онкологии, имеют
ся доказательства того, что в некоторых 
случаях воздействие химических ве
ществ на организм человека ускоряло 
процесс поседения.

Напомним, что секрет седины был 
раскрыт 5 лет назад. Тогда в ходе иссле
дований рака кожи американские ученые 
случайно обнаружили, почему у людей 
седеют волосы.

Как оказалось, от седины волосы че
ловека предохраняют стволовые клет

ки. Когда их оказывается недостаточно, 
волосы начинают седеть. Ученые иссле
довали механизмы, благодаря которым 
волосы имеют цвет и в основе которых 
лежит действие меланоцитов. Эти клет
ки производят естественный пигмент, 
присутствующий и в коже, меланин. Пиг
мент сливается в клетках, формирую
щих волосы, с кератиноцитами. Мела- 
ноциты производятся и обновляются не
прерывно благодаря запасу стволовых 
клеток в основании волосяного фолли
кула.

Взрослые стволовые клетки воспро
изводятся, при этом часть меланоцитов, 
произведенных оставшимися стволовы
ми клетками. направляются в неверный 
сектор фолликула. Таким образом им не 
удается придавать окраску кератиноци- 
там.

Люди слыш ат не только ушами
Люди слушают чужую речь не только 

ушами, но и кожей, выяснили ученые. 
Слушатель по-разному воспринимает 
некоторые звуки, если одновременно 
чувствует дыхание или просто дунове
ние воздуха, доказали исследователи из 
Университета Британской Колумбии в 
Ванкувере.

Ранее уже было известно, что чело
век по-разному воспринимает звуки в за
висимости от того, видит он или нет го
ворящего, пишет ВВС. Теперь открыта 
связь тактильных ощущений со слухом, 
и это может оказаться полезным для сла
бослышащих людей, полагают авторы 
нового исследования, опубликованного 
в журнале Nature.

Канадские ученые сравнили, как вос
принимаются похожие слоги в зависимо
сти от того, чувствует ли слушатель не
различимые для уха движения воздуха.

Для этого они использовали слоги 
"па" и "та" которые отличаются от сло
гов "ба" и "да" только придыханием.

Как выяснилось, если звучат 
звонкие слоги "ба" или "да" но при 
этом рука или шея слушателя чув
ствует легкое дуновение, то мозг 
воспринимает их как глухие "па" и 
"та" Очевидно, что тактильные ощу
щения играют важную роль в рас
шифровке сигналов, которые полу
чают уши, сделали вывод ученые.

"Хорошо известно, что визуаль
ная информация, например, при 
чтении по губам, действительно 
помогает людям слышать чужую 
речь, - рассказывает доктор Ральф 
Холм, специалист по расстройствам 
слуха. - Но некоторые согласные, напри
мер "б" и "п" "т" и "д1: при чтении по губам 
выглядят одинаково". Если глухие полу

чат способ легко различать эти звуки, это 
будет весьма полезно, признает доктор 
Холм.



СПОРТ
б декабря 2009 г.

"З о л о то й ” М есси

Нападающий "Барселоны" Лионель 
М есси стал обладателем "Золотого 
мяча"-2009. Он -  шестой игрой ката
лонского  клуба, которы й завоевал 
этот престижный приз. Второе место 
в опросе занял Криштиану Роналду из 
"Реала" выигравший троф ей в про
шлом году. Третий результат-у  одно- 
кл и н и ка  Месси полузащитника сбор
ной Испании Хави...

Месси -  первый аргентинец, кото
рому присудили "Золотой мяч" Он на
брал 473 очка из 480 возможных. У 
Роналду -  233 балла, у Хави -170. "Если 
честно, я знал, что являюсь ф авори
том, потому что "Барселона" в 2009 году 
собрала немало троф еев. Но я не 
ждал, что выиграю с таким отрывом. 
"Золотой мяч" очень важен для меня. 
Все футболисты, которые завоевыва
ли этот приз, -  выдающиеся, хотя не
которые великие игроки так никогда и 
не получили его.

Будет нелегко провести еще один 
такой успешный год. Надеюсь, у меня 
получится играть на таком  же высо
ком уровне. Но завоевать "Золотой 
мяч" второй год подряд будет нелег
ко',' -  заявил Месси в интервью France 
Football. Напомним, что российский 
нападающий Андрей Аршавин не по
пал в десятку финалистов и занял 21- 
е место, набрав 5 очков.

Итоговая десятка по результатам опроса:
1. Лионель М есси ("Барселона")- 473 очка.
2. Криштиану Роналду ("Манчестер Юнайтед"/"Реал") -  233.
3. Хави ("Барселона") -  170.
в  Андрес Иньеста ("Барселона") -  149.
5. Самюэль Это'О ("Барселона"/"Интер") -  75.
6. Кака ("Милан"/"Реал") -  58.
7 Златан Ибрагимович ("Интер"/"Барселона") -  50.
8. Уэйн Руни ("Манчестер Юнайтед")-  35.
9. Дидье Дрогба ("Челси") -  33.
10. Стивен Джеррард ("Ливерпуль") -  32.

Главный тренер "Барселоны" Хосеп 
Гвардиола прокомментировал присуж
дение "Золотого мяча" аргентинскому 
ф орварду сине-гранатовых Лионелю 
Месси.

"Это хороший знак для нашего клу
ба, потому что невозм ожно выигры
вать подобные призы, если твоя ко
манда не одерживает победы. Месси 
полностью заслужил эту индивиду
альную награду, но это еще и призна
ние успехов всего клуба, за который 
выступает много ярких игроков. Что 
касается Месси -  это ф утболист зап
редельного уровня. Он еще очень мо
лод, но уже дважды становился чем
пионом Испании и дважды побеждал 
в Лиге чемпионов, а его игра заслу
жила высочайшие оценки.

Чтобы считаться лучшим, нужно по
беждать в турнирах, что М есси сде
лал. Но важно понимать еще и то, что 
этот "Золотой мяч" -  приз не только 
ему, но и всей команде. В списке но
минантов на награду France Football 
также указал Хави и Иньесту, и это 
большая честь для них. Хочу, чтобы 
они понимали, насколько велика их 
заслуга е том, что Месси признан луч
шим, и сам Лионель тоже должен это 
понимать"

Российский нападающий лондон
ского  "Арсенала" Андрей Арш авин 
прокомментировал результаты голо
сования по выбору обладателя тро 
фея "Золотой мяч" который достал
ся ф орварду "Барселоны" Лионелю 
Месси.

ФИФА завела дело на Тьерри Анри
Ф И Ф А  начала расследование клю

чевого эпизода ответного стыкового 
матча за выход на чемпионат мира 
2010 года между сборными Франции 
и Ирландии. Об этом сообщает AFPВ 
дополнительное время этой игры ка
питан французов Тьерри Анри остано
вил мяч рукой и отдал пас Вильяму 1ал- 
ласу, который забил гол и вывел Фран
цию на ЧМ-2010.

Поступок Анри станет предметом 
расследования дисциплинарного ко
митета ФИФА, который может приме
нить к капитану сборной Франции сан
кции.

По словам президента Ф И Ф А  Йо
зефа Блаттера, Анри поступил против 
принципов "fair play" (честной игры), и 
это видел весь мир. Какое наказание 
может быть назначено Анри, Блаттер 
не уточнил.

Блаттер такж е  извинился  перед 
Ф утбольной ассоциацией Ирландии 
ФА1), которая попросила вклю чить 
сборную Ирландии в число участни
ков чем пионата м ира  33-й ком ан 
дой. Ирландцы попросили об этом 
конф иденциально, но Блаттер сде
лал п р о с ь б у  д о с т о я н и е м  о б щ е 
ственности, что вызвало возм ущ е
ние FAI. П резидент Ф И Ф А  подчерк
нул, что он неправильно понял ир
ландскую сторону.

н я н я  ш н я

Тяжелая атлетииа

На заседании исполкома Ф И Ф А, 
которое проходит в южноаф риканс
ком Кейптауне, было отклонено пред
ложение Блаттера использовать на 
матчах ЧМ-2010 дополнительных ар
битров. После инцидента в игре Фран
ции и Ирландии президент Ф И Ф А  за
явил, что на важных встречах нужно 
использовать расширенные судейс
кие бригады, в состав которых войдут 
не трое, а пятеро судей.

Завершился чемпионат мира
В весовой категории до 105 кило

граммов за золотую медаль турнира 
боролся новокузнечанин Роман Кон
стантинов. В этом весе в 2009 году Ро
ман уже выступал на чемпионате Ев
ропы в Румынии. В рывке он тогда стал 
серебряным призером, подняв штан
гу  в 183 килограмма. В двоеборье же 
Константинов стал четвертым. От тре
тьего места новокузнечанина отдели
ли 7 килограммов.

На этот раз Константинов поднял 
большую сумму, по итогам двоеборья 
получилось 400 килограммов. Но для 
попадания в тройку призеров этого 
снова оказалось не достаточно, и Ро
ман опять занял 4 место. Таким обра
зом, новокузнечанин сложил с себя 
титул действующего чемпиона мира. 
Напомним, что в 2007 году он занял 1 
место в своей прежней весовой кате
гории -до  94 килограммов.

Российский штангист Дмитрий Ла
пиков стал серебряным в весовой ка
тегории до 105 кг

Результат Лапикова по сумме двое
борья - 416 кг Золото завоевал поляк 
Марцин Долега (421), а бронзу - Аль
берт Кузилов из Грузии (408).

В последний день соревнований 
были разыграны медали в категории 
свыше 105 кг, где победу праздновал 
Ан Йон Квон из Южной Кореи, подняв
ший в общей сложности 445 кг Такой 
же результат показал украинец Артем 
Удачин, уступивш ий корейцу по соб
ственному весу. Бронза досталась еще 
одном у украинцу Игорю Ш им ечко  
(427). Россиянин Андрей Козлов занял 
седьмое место (411).

Мировое первенство проходило в 
южнокорейском городе Коян. По его 
итогам сборная России завоевала че
тыре серебра: помимо Лапикова, при
зерами ЧМ-2009 стали Светлана Цару- 
каева (до 63 кг), Оксана Сливенко (до 
69) и Татьяна Каширина (свыше 75).

СУПЕРКУБОК ЕВРОПЫ - У  ТИМ0 БОЛЛА

Престижны й тур н и р  среди вось
м и л учш их сп о р тсм е н о в  Старого 
Света проходил в П етербурге два 
дня. Болл был сам ы м  ожидаемы м

участником  финала. Немец выиграл 
оба преды дущ их суперкубка  - в Ка
зани и Витебске. В П етербурге ему 
противостоял соотечественник - на
тур а л и зо ва н н ы й  нем е ц  Д м и тр и й  
О вчаров. Матч продолжался всего 
полчаса. Первые два сета более им е
нитый Болл выиграл легко -11:4,11:7 
В третьем  Овчарову удалось навя
зать со пер н и ку  борьбу. О ппоненты  
шли вровень, но верх взял опыт - 3:0. 
Тимо Болл - трехкратный обладатель 
С уперкубка Европы. Третье м есто 
занял Владимир Самсонов из Бело
руссии.

Давыденко победитель турнира
Мужской итоговый турнир года ATP World Tour Finals

Призовой фонд 5  ООО ООО долларов 
Одиночный разряд. Полуфиналы  

Давыденко (Россия, 6) -  Федерер (Швейцария, 1) -  6:2, 4:6, 7:5
На глазах у 175 тысячи зрите

лей Николай Давыденко одер
жал первую в своей карьере по
беду над лидером  м ирового  
рейтинга Роджером Федерером 
и во второй раз подряд вышел в 
финал итогового турнира года.

В своем  первом  матче на 
World Tour Finals российский тен
нисист играл лучше соперника, 
но тем не менее уступил Новаку 
Джоковичу в трех партиях. Пос
ле этого первая ракетка России 
разобрался с Рафаэлем Нада- 
лем. Для выхода в полуфинал в 
третьем туре Давыденко нужно было 
обязательно обыгрывать Робина Содер- 
линга. С поставленной задачей первая 
ракетка России справился вполне ус
пешно. Победи он в двух сетах, занял бы 
первое место в группе и получил бы в 
соперники по полуфиналу Хуана Марти
на Дель Потро. Но Содерлингу удалось 
зацепить вторую партию, и лучшим в 
квартете В стал именно он. А россияни
ну предстояла встреча с первой ракет
кой мира Роджером Федерером. Не 
самая приятная перспектива, учитывая, 
что все 12 предыдущих очных поединков 
Давыденко швейцарцу проиграл.

Однако зрители, заполнившие до 
отказа лондонскую арену, увидели ве

ликолепный матч. Матч равных сопер
ников. Россиянин не уступил именито
му оппоненту ни по одному статисти
ческому показателю, а в некоторых мо
ментах даже превзошел. Кроме того, 
Давыденко проявил железную выдерж
ку и умение использовать предостав
ленные шансы. Федерер, в свою оче
редь, испытывал трудности с обствен- 
ной подачей и исполнением своих "ко
ронных" ударов. Он признался сам, что 
несколько раз принимал не самое вер
ное тактическое решение.

В финале Николай Давыденко встре
тился с победителем матча между ш в е  
дом Робином Содерлингом и аргентин
цем Хуаном Мартином Дель Потро.



** РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ
5 декабря 2009 г.

«САЛХИНО» - ЧУДО ГРУЗИНСКОЙ 
ФЛОРЫ

М инистерство труда, здравоохранения и 
социальной защиты фузии зарегистрирова
ло уникальный препарат «САЛХИНО» в кап
сулах, что очень удобно для приема. Его про
изводство налажено на ф армацевтическом 
предприятии «САЛХИНО»- В красиво офор
мленной упаковке 105 капсул. Столько, сколь
ко необходимо для одного курса лечения 
больного.

Совокупность компонентов лечебных растений монахи издревле на
зывали Божьей аптекой. Именно к такой категории относится и есте
ственное лекарство «САЛХИНО».

Наличие в препарате «САЛХИНО» уникальных веществ и его редкие 
лечебные качества прошли проверку и подтверждены’в лабораториях, 
клиниках, на кафедрах десятков научно-исследовательских институтов 
Грузии, России, Азербайджана и Украины. Лекарство зарегистрирова
но также в Минздравах ряда стран, где получены государственные па
тенты и соответствующие лицензии.

Фармакологические действия: «САЛХИНО» упорядочивает ф унк
ционирование желудочно-кишечного тракта и мочеполовых органов. Ук
репляет иммунитет, препятствует росту микроорганизмов, снимает за
поры, обладает свойствами рассасывать опухолевые образования, уби
рает гной с любых м ягких тканей......................

«САЛХИНО» незаменимо при лечении и проф илактике маститов, 
мастопатии, ран. воспалительных и гнойных процессов кожи и слизис
той оболочки, кольпита, простатита, полости рта, пульпита, парадонти- 
та, воспалительных заболеваний дыхательных путей, бронхита, холеци
стита, колита, гепатита, нефрита, радикулита, геморроя.

«САЛХИНО» - экологически чистое растительное лекарство, облада
ющее антибиотическими качествами. «САЛХИНО» особенно эффекти-

! вен при лечении стрептококков, стафилококков, кишечных палочек. Срав
нительно меньше воздействует на другие патологии.

Спрашивайте лекарство «САЛХИНО» в аптеках, а за консультацией 
можете обратиться по адресу:

Тбилиси, проспект Давида Агмашенебели, 115,
тел. 95-90-60.

П одробности в И нтернете  на сайте: w w w .sa lkh in o .g e

Вы устали от городской суеты, бесконечных пробок и тяжелого, задым
ленного воздуха? Мечтаете о месте, где можно не только отдохнуть в ком 
ф ортной обстановке, но и укрепить здоровье и набраться сил?

Товарищество «УРЕКИ-ЭЛИТА» дает вам возможность вырваться из гда 
родской суеты к себе на море, в собственные апартаменты, из окон кото
рых открывается потрясающий вид на море.

«УРЕКИ- ЭЛИТА» предлагает вам квартиры в строящемся многофункци- 
, ональном жилом доме в Даба Уреки. Он разместился в самом центре дач

ного поселка, где больше, чем на других участках побережья, проявляются 
лечебные свойства магнитных минералов песка пляжной зоны. Как утверщ , 
дают научные исследования, чудодейственный магнитный песок, которому j 
нет аналога в мире, высокоэффективен при лечении опорно-двигательно
го аппарата, сердечно-сосудистых заболеваний, функциональных заболе
ваний нервной системы и др.

Жильцам элитного дома будет обеспечен полный сервис и комфорт, це- | 
i лый спектр услуг по общ ему укреплению организма.

В случае предоплаты - значительное снижение стоимости квартиры. Не 
упустите свой шанс!

Подробности можете узнать на сайте: www.urekipearl.ge 
Контактные телефоны: 29-46-31,899- 28-79-56,899 -  54-92-36
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«РОНИКО» ПРЕДЛАГАЕТ ВАМ ВОСПОЛЬЗОВАТЬСЯ

ДИАГНОСТИКОЙ ГЛАЗ 
С 50 % СКИДКОЙ

Вас примет высококвалифицированный врач-офтальмолог: проведет 
диагностику глаз и проконсультирует. Вам также предоставят ин
формацию относительно контактных линз.

На месте вы сможете подобрать оправу для очков. 
Вам индивидуально изготовят высококачественные линзы для глаз лю
бой сложности.

ПРИ ВИЗИТЕ К ВРАЧУ -ОФТАЛЬМОЛОГУ 
ПРЕДОСТАВЬТЕ ОДНОРАЗОВЫЙ КУПОН 
И ВОСПОЛЬЗУЙТЕСЬ ДИАГНОСТИЧЕСКОЙ 
услугой С 50-ПРОЦЕНТНОЙ СКИДКОЙ.

£ < ; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EomSojm R o n ik o
Воспользуйтесь для визита к офтальмологу 

диагностическим купоном
с 50-% скидкой

Посетите любой филиал «Ронико» 
по указанным ниже адресам:

Пр. Чавчавадзе №50 47 5162
Пр. Руставели № 19 996100
Пр. Агмашенебели № 107 950472
Пр. Царицы Тамар № 14 960363
Пр. Важа Пшавела №20 399364
Пекина №25 384605
Пекина №13 3633 67
Векуа №3 (GTC)
Батуми, К. Гамсахурдиа №41

9389 35

http://www.salkhino.ge
http://www.urekipearl.ge

